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Paranhos avisa ministro: 
região não aceitará praça 
de pedágio na BR-467

PRESIDENTE DA AMOP ALERTA PARA RISCO DE CONFLITO

Em reação à manchete do Jornal O Paraná de ontem, de que o Ministério da Infraestrutura decidiu manter 
a praça de pedágio na BR-467 entre Cascavel e Toledo, o presidente da Amop, Leonaldo Paranhos, usou 
sua rede social para mandar um recado para Tarcísio Gomes, “Aqui não, ministro!”, classificou como uma 
afronta a decisão e deixou uma recomendação: “Vamos evitar conflitos. Nós não vamos aceitar”. l Política 3

Indústria do PR 
avança 20% nos 
5 meses do ano

l Geral 6
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TCE acessa dados do DER para concluir auditoria dos pedágios
LEIA MAIS

Dia de tragédias
A quinta-feira foi marcada por 
acidentes trágicos. Um deles 
envolveu o ônibus do time 
do Umuarama Futsal, com o 
técnico Nei Victor (ex-Cascavel), 
no qual dois morreram e 20 se 
feriram. Em Cascavel, no fim 
da tarde, uma mulher de 27 
anos morreu após ter o carro 
que dirigia despedaçado (foto), 
no Contorno Oeste. 
l Geral 5 e Esportes 10

LUIS FELIPE MAX/SOT

RESULTADOS DE ONTEM 
                   BRASILEIRÃO
 Chapecoense  ?x?  Corinthians

Paraná recebe 
173,1 mil doses
contra a covid

l Geral 2
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Ilda Rodrigues Paesca (77)
Emanuely Raiane Alves De Oliveira (18)
Eugenio Iankoski Kalinoski (86)
Marcia Soares Damasceno (41)
Carlos Eduardo Varasquim (31)
Maria Madalena Tesini (72)
Guilherme Iuri Ossowski (26)
Fabiana Dias Pereira (39)

 Brasília - Após reincluir 
grávidas e puérperas (mulhe-
res no período pós-parto, de 
45 dias) nos grupos prioritá-
rios para receber a vacina con-
tra a covid-19, o Ministério da 
Saúde alertou, ontem (8), que 
isso deve ser feito com os imu-
nizantes da Pfizer (ComiRNAty) 
o u  d a  S i n ova c / B u ta n ta n 
(CoronaVac e ButanVac). “Os 
imunizantes que podem ser 
utilizados em mulheres grá-
vidas são os da Pfizer e da 
Coronavac. AstraZeneca e 
Janssem não”, declarou o 
ministro, Marcelo Queiroga.

A exceção à recomendação 
ministerial é para as grávidas 
e as puérperas que já tenham 
recebido uma primeira dose da 
vacina da AstraZeneca. Nesses 
casos, o ciclo vacinal deve ser 
completado com a aplicação 
da segunda dose com o imu-
nizante do mesmo fabricante. 
“Para as grávidas que tomaram 
a AstraZeneca, a orientação é a 
mesma: que após o puerpério, 
seja feita a imunização com a 

 Curitiba - Mais um lote 
com vacinas contra a covid-
19 desembarcou no Paraná na 
tarde dessa quinta-feira (8). A 
remessa, parte do 30º lote de 
distribuição do governo federal, 
possui 173.160 doses do imuni-
zante produzido pela Pfizer/
BioNTech e será utilizada para 
o avanço da vacinação da popu-
lação em geral por faixa etária. 

Para a madrugada desta 
sexta-feira (9) está prevista a 
chegada de mais 47.800 doses 
da CoronaVac, da parceria 
Butantan/Sinovac, que tam-
bém será utilizada para a imu-
nização da população geral e 
para D2 por causa do prazo de 
aplicação (três semanas). 

A Secretaria de Estado da 
Saúde avalia o quantitativo que 
será distribuído para os 399 muni-
cípios, de acordo com o novo 

Paraná recebe 220,9 mil doses,
todas para população em geral

critério. Após a análise, será rea-
lizada a distribuição de forma 
equitativa para as 22 Regionais 
de Saúde, provavelmente já a 
partir desta sexta.

“A vacinação está avançando 
no Estado e já começamos a 
ver os números de internações 
diminuindo. É importante que 
a população esteja atenta ao 
chamamento de seu municí-
pio e não deixe de se imunizar, 
seguindo também os protocolos 
de segurança, como higieniza-
ção das mãos, distanciamento 
social e uso de máscara”, aler-
tou o secretário de Saúde, Beto 
Preto. A meta estabelecida Novas doses devem ser distribuídas nesta sexta aos municípios

GILSON ABREU/AEN

pela Secretaria Estadual de 
Saúde é de aplicar a primeira 
dose ou dose única em 80% da 
população-alvo até agosto, e 
100% até setembro.

VACINÔMETRO
Os municípios paranaenses 

já aplicaram 6.208.629 vacinas 
contra a covid-19 até a tarde de 
ontem. São 4.728.395 primei-
ras doses, 1.372.515 segundas 
doses e 109.646 doses únicas 
(Janssen). O Paraná é o sexto 
que mais aplicou vacinas e 
tem eficácia de 85% de apli-
cação (entre doses distribuí-
das e aplicadas). 

 A Secretaria de Estado da 
Saúde divulgou nessa quinta-
-feira (8) mais 3.991 casos e 187 
mortes pela covid-19 no Paraná. 
Os dados acumulados do moni-
toramento da doença mostram 
que o Estado soma 1.309.098 
casos e 31.856 óbitos.

Os casos divulgados ontem 
são de janeiro (9), fevereiro 
(50), março (214), abril (77), 
maio (181), junho (588) e julho 
(2.872) de 2021.

O Estado segue com queda no 
número de internados. Ontem, 
havia 4.089 pessoas nos leitos 
exclusivos para tratar covid-19, 
das quais 2.013 estavam em UTI, 
o menor número desde feve-
reiro. Com isso, a taxa de ocu-
pação de UTI ficou em 85%, com 
285 leitos livres, a melhor condi-
ção desde o início do ano.

Contudo, segue elevado o 
número de casos ativos, com 
345.168 infectados com capaci-
dade de transmitir o vírus. 

Quanto aos óbitos infor-
mados ontem, tratam-se de 89 
mulheres e 98 homens, com 
idades que variam de 19 a 94 
anos. Os óbitos ocorreram de 8 
de fevereiro a 8 de julho de 2021. 

 A FNP (Frente Nacional de 
Prefeitos) adiantou nessa quin-
ta-feira (8) que o Ministério da 
Saúde vai encaminhar mais vaci-
nas contra o coronavírus às cida-
des de regiões fronteiriças, o que 
inclui quatro cidades do Paraná: 
Foz do Iguaçu e Guaíra, no oeste, 
e Barracão e Santo Antônio do 
Sudoeste. O envio vem sendo plei-
teado e articulado pelo prefeito 
Chico Brasileiro desde fevereiro. 

“É uma medida já tomada em 
relação às cidades fronteiriças do 
Mato Grosso do Sul e que agora, 
conforme o Ministério da Saúde, 
será estendida às cidades de fron-
teira do Paraná. Essas doses extras 
são fundamentais para vacinar 
todas as pessoas que identificam, 
de forma ou outra, morar em Foz 
do Iguaçu, mas que efetivamente 
residem no lado paraguaio da 
fronteira”, disse Brasileiro.

Segundo a FNP, o ministério 
vai encaminhar, em um primeiro 
momento, 5% a mais do quantita-
tivo distribuído para cada cidade 
e depois de forma progressiva. 

O objetivo, segundo as auto-
ridades sanitárias, é construir 
um “cinturão de segurança” em 
cidades que fazem fronteira com 
outros países, daí a necessidade 
de mais vacinas. 

Os conselhos nacionais de 

secretários estaduais e municipais 
de saúde (Conass e Conasems) 
devem indicar o quantitativo 
necessário de cada cidade e 
região para que o Ministério da 
Saúde planeje o envio dos imuni-
zantes. Como as doses são enca-
minhadas aos estados, prefeitos 
devem estar atentos à reunião 
bipartite (Conass e Conasems) 
para saber o quantitativo que 
irão receber.

MS libera vacinação de grávidas com CoronaVac e Pfizer

Boletim 
confirma 
3.991 casos 
e 187 óbitos

MS vai mandar vacinas extras para Foz e Guaíra

mesma vacina e, com isso, com-
pletada a imunização”, disse o 
ministro, assegurando que, 
nesses casos, a vigilância sani-
tária será reforçada de forma a 
“monitorar a possibilidade de 
eventos tardios que, embora 
raros, podem acontecer.”

O min is tér io  j á  t in h a 
incluído grávidas e puérperas 
no PNI (Programa Nacional de 
Vacinação) no fim de abril deste 
ano, mas, em maio, a pasta reco-
mendou a suspensão tempo-
rária da vacinação de gestan-
tes sem comorbidades depois 
da morte de uma mulher que 
havia recebido uma dose da 
AstraZeneca, no Rio de Janeiro. 
Na ocasião, o ministério anun-
ciou que acompanharia todas 
as gestantes que já tinham sido 
vacinadas a fim de verificar as 
reações aos imunizantes.

“Após a análise dos dados e 
do debate amplo com especia-
listas, houve o entendimento 
de se voltar a vacina nas ges-
tantes sem comorbidade”, afir-
mou Queiroga.

MORTALIDADE
De acordo com o ministro, 

a decisão de retomar a vaci-
nação de grávidas e puérpe-
ras levou em conta o elevado 
índice de mortalidade entre 
esse grupo de mulheres, bem 
superior que o do restante da 
população, conforme assina-
lou o secretário nacional de 
Atenção Primária à Saúde, 
Raphael Câmara, sustentando 
os riscos de eventuais reações 
adversas superam os benefícios 
já comprovados das vacinas.

“Temos que pesar o risco-
-benefício. Principalmente com 
a nova variante, a epidemia 
da covid-19 afetou as grávi-
das. Tanto que a letalidade 
[da doença] entre elas está 
em torno de 10%, enquanto 
entre a população geral é 
menor que 2%. Portanto, ao 
avaliarmos o custo benefício 
[de aplicar o imunizante], 
não há nenhuma discussão: 
é muito favorável o uso das 
vacinas nas grávidas de forma 
geral”, disse o secretário.

INTERCAMBIALIDADE
O ministério desautorizou 

a combinação de vacinas, a 
chamada intercambialidade - 
estratégia já adotada por alguns 
municípios, que, em alguns 
casos, aplicaram a primeira dose 
de uma vacina para, em seguida, 
utilizar, na mesma pessoa, o 
imunizante de outro fabricante. 
Segundo Queiroga, ainda não há 
comprovação médico-científica 
que valide a prática da intercam-
bialidade, que não é recomen-
dada em nenhum caso. 
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Adicional FPM 
O adicional de 1% do FPM 
(Fundo de Participação dos 
Municípios) em julho somará 
R$ 5 bilhões. Os valores 
foram creditados ontem para 
as prefeituras. Para especia-
listas e gestores públicos, 
esse fundo é um dos mais 
importantes para as regiões 
por fazer justiça na distri-
buição dos recursos, privi-
legiando os mais pobres, e 
ser repassado proporcional à 
população de cada município.

Barros na CPI
O líder do Governo Bolsonaro 
na Câmara, deputado federal 
paranaense Ricardo Barros 
(PP), pediu ontem ao ministro 
do STF, Ricardo Lewando-
wski, o agendamento do seu 
depoimento na CPI da Covid 
no Senado para “a próxima 
sessão da CPI após a inti-
mação da liminar” ou antes 
do recesso parlamentar, 
marcado para 17 de julho. O 
mesmo pedido foi feito admi-
nistrativamente à Comissão. 
Barros é apontado como um 
dos envolvidos no escândalo 
da vacina Covaxin.

Ampla defesa
Para Barros, a CPI comete 
abuso de poder ao impedir 
sua defesa. “Estou há quase 
dez dias sendo acusado por 
ilações e especulações levia-
nas. Não há provas. Desde o 
início me coloquei à disposi-
ção da CPI para prestar os 
esclarecimentos, quantas 
vezes forem necessárias. 
Estão impedindo a garantia 
do direito constitucional de 
ampla defesa”. 

Eleição diretores
A pandemia, as aulas remo-
tas e a indefinição horas 
antes fizeram com que 

 3ª via paranaense?
Segundo o jornal “Folha de S.Paulo”, dois paranaenses estão 
na lista da terceira via para a disputa presidencial de 2022. 

Em meio à polarização entre o presidente Jair Bolsonaro (sem 
partido) e o ex-presidente Lula (PT), os paranaenses citados 

como opção na disputa são o governador Ratinho Júnior (PSD) 
e o ex-juiz federal e ex-ministro da Justiça Sergio Moro. Pelo 
menos até agora, nenhum dos dois parece muito animado 

com a possibilidade.

Novo milionário
O Paraná tem um novo milionário. O ganhador do prêmio 
máximo sorteado pelo programa Nota Paraná nessa quin-
ta-feira (8) é de Maringá. O novo milionário concorreu com 
apenas dois bilhetes. O segundo prêmio, de R$ 200 mil, 

foi para um contribuinte de São José dos Pinhais. Também 
foram sorteados 40 prêmios de R$ 10 mil e 40 mil prêmios 

de R$ 10. Ainda esta semana, os vencedores serão noti-
ficados pela coordenação do programa e terão os valores 
depositados. No caso das instituições, foram sorteados 
dez prêmios de R$ 20 mil e 20 mil prêmios de R$ 100.  

muitos colégios da rede esta-
dual não conseguissem rea-
lizar com sucesso a eleição 
para diretores na quarta-feira 
(7) devido à falta de quórum. 
Segundo a Seed (Secretaria 
Estadual de Educação), onde 
não foi atingido o quórum 
mínimo, será feita nova vota-
ção no dia 23 de julho.

Pronampe
A Receita Federal enviou 
comunicados a cerca de 5,5 
milhões de empresas que 
têm direito ao crédito rela-
tivo ao Pronampe (Programa 
Nacional de Apoio às Empre-
sas de Pequeno Porte). 
No Paraná, são 432.769 
empresas. As mensagens 
contêm informações sobre 
os valores de receita bruta 
relativa a 2019 e 2020 e o 
hash code (código com letras 
e números) para validação 
dos dados com os agentes 
financeiros participantes 
do Pronampe.

Paraná na IFI
Vilma da Conceição Pinto, 
assessora de apenas 31 
anos da Secretaria de Estado 
da Fazenda do Paraná, foi 
eleita na quarta pelo plená-
rio do Senado Federal para 
exercer o cargo de diretora 
da IFI (Instituição Fiscal 
Independente), vinculada à 
Casa Legislativa, e se torna 
a primeira mulher negra a 
ocupar tal função.

Aquece Oeste
A presidente da Adamop 
(Associação das Damas do 
Oeste do Paraná), Fabiola 
Paranhos, e as integrantes 
da diretoria da entidade 
entregam nesta sexta-feira, 
às 10h, na sede da Amop, 
em Cascavel, os donativos 
arrecadados durante a cam-
panha Aquece Oeste.   

 A Comissão Especial do Tri-
bunal de Contas que está fiscali-
zando a fase final dos contratos 
de concessão das rodovias peda-
giadas do Paraná terá acesso aos 
dados produzidos pelas empresas 
de engenharia contratadas pelo 
DER-PR (Departamento de Estra-
das e Rodagem). “Assim, será 
possível acompanhar não só a 
situação atualizada das rodovias 
e das obras em andamento, mas 
o próprio trabalho dessas empre-
sas”, afirma o analista de controle 
Djalma Riesemberg Junior, coor-
denador da equipe.

Formada por dez servidores, 
a comissão reforça a fiscalização 
do TCE-PR (Tribunal de Contas do 
Estado do Paraná) nesta etapa de 
encerramento das concessões de 
24 anos, que findam em novem-
bro próximo. A auditoria abrange 
os contratos dos lotes 1 a 6 do 
Anel de Integração do Paraná, que 
compreende uma malha viária de 
2.493 quilômetros.

O acordo com o DER, acessar 
diretamente as informações pro-
duzidas pelas empresas contra-
tadas pela autarquia estadual é 
um dos resultados do primeiro 
mês de trabalho da comissão. 

Em junho, a equipe do TCE-PR 
também realizou reuniões téc-
nicas com a Agepar (Agência 
Reguladora de Serviços Públi-
cos Delegados do Paraná), ela-
borou as minutas dos Termos 
de Referência e iniciou os pro-
cedimentos para a contratação 
de serviços de engenharia e de 
consultoria pelo próprio Tribu-
nal, que auxiliarão no trabalho.

A equipe também iniciou o 
levantamento de todas as obras 
previstas nos contratos, aditivos 
e acordos de leniência firmados 
por concessionárias com o MPF 
(Ministério Público Federal). Os 
próximos passos são a conclusão 
dos processos de contratação das 
empresas auxiliares - o que deve 
ocorrer até o fim de agosto -; a 
finalização do levantamento de 
todas as obras por lote e a locali-
zação georreferenciada das prin-
cipais obras de cada lote. Os tra-
balhos a campo deverão começar 
no início de setembro.

OBJETIVOS
O principal objetivo da audito-

ria do TCE-PR é verificar se todas 
as obras previstas nos contra-
tos originais, aditivos, acordos 

de leniência e decisões judiciais 
definitivas, serão efetivamente 
executadas pelas empresas até 
o final da vigência da concessão. 
Além de identificar, comparar e 
confrontar as obras previstas e 
executadas, a comissão fará vis-
torias presenciais para avaliar a 
execução dessas obras.

Também avaliará os critérios 
de cálculo utilizados pelas conces-
sionárias na aplicação de reajustes 
das tarifas de pedágio e de degraus 
tarifários, considerando inconfor-
midades identificadas pela Agepar. 
Outra tarefa da comissão é analisar 
a execução e os resultados dos con-
tratos de consultoria firmados pelo 
DER-PR para auxiliar o órgão nesta 
fase final das concessões.

A contratação de duas empre-
sas especializadas pelo próprio 
TCE-PR visa assegurar maior efeti-
vidade e rigor técnico à fiscalização. 
Uma delas fará a análise do pavi-
mento, verificando se as obras 
foram executadas de acordo 
com os parâmetros contratuais. 
A segunda empresa prestará 
consultoria técnica à equipe do 
Tribunal na compilação e análise 
de dados e do contraditório apre-
sentado pelas concessionárias.

 Cascavel - O prefeito de 
Cascavel, Leonaldo Paranhos, 
usou suas redes sociais ontem 
para declarar que não vai acei-
tar a praça de pedágio na BR-467 
entre Cascavel e Toledo. Ele se 
pronunciou após reportagem 
do Jornal O Paraná informando 
que o Ministério da Infraestru-
tura decidiu manter a praça no 
novo projeto de concessão das 
rodovias que cortam o Estado.

Presidente da Amop (Asso-
ciação dos Municípios do Oeste 
do Paraná), Paranhos man-
dou um recado ao ministro da 
Infraestrutura, Tarcísio Gomes 
de Freitas: “Ministro Tarcísio, 
com todo respeito que tenho 
ao senhor e ao bom trabalho 
que o senhor presta ao País, 
por favor, não insista com esse 
assunto. Entre Cascavel e Toledo 
nós não vamos aceitar pedágio! 
Eu vou repetir ao senhor: com 
todo o respeito, nós nunca nos 
posicionamos contra o pedágio, 
desde que fosse um pedágio 
justo, entendemos que é neces-
sária a infraestrutura, enten-
demos que são necessários os 

investimentos, mas duas cida-
des do oeste do Paraná, Cas-
cavel com 330 mil habitantes, 
Toledo com a importância que 
tem da produção, 42 quilôme-
tros, com a rodovia já dupli-
cada... aqui não, ministro!”

Paranhos classificou como 
afronta a instalação da praça e 
dá uma sugestão: “Sugiro que o 
senhor dilua a arrecadação dessa 
praça entre as 15 novas [no caso 
14, se retirar a da BR-467], soma-
das às outras já existentes”, refe-
rindo-se às novas praças previs-
tas no projeto de concessão de 
3.100 quilômetros.

O prefeito faz ainda uma 
recomendação ao ministro para 
evitar conflitos com o oeste do 
Paraná: “Eu faço aqui uma reco-
mendação: vamos evitar confli-
tos. E será aqui, no Paraná, entre 
Cascavel e Toledo, se insistir, um 
conflito. Nós não vamos aceitar. 
Não haverá essa construção 
aqui, entre Cascavel e Toledo.”

Citado por Paranhos durante 
a transmissão, o prefeito de 
Toledo, Beto Lunitti, corro-
borou sua fala e disse que os 

gestores do oeste estão ali-
nhados e seguirão firmes para 
retirar essa praça do projeto. 
“Estamos perfeitamente afina-
dos. Estamos mobilizados e não 
aceitaremos essa praça. É uma 
rodovia que já está duplicada, 
que tem custo de manutenção 
baixo. Nós vamos continuar fir-
mes para que não tenha praça 
de pedágio, não só entre Toledo 
e Cascavel, mas também aquela 
prevista entre Toledo e Marechal 
Cândido Rondon [também em 
duplicação]. Não se pode penali-
zar a comunidade dessa forma”.

NOVO PROJETO
A praça da BR-467 é uma 

das 15 novas previstas na con-
cessão e integra o lote 5, que vai 
de Guaíra até Cascavel (BR-163) 
e de Cascavel até Maringá (BR-
369), incluindo a duplicação da 
BR-369 e de um trecho de 58 km 
da BR-163 de Guaíra a Marechal 
Cândido Rondon. Pelo projeto 
original, essa praça teria tarifa 
prevista em R$ 9,39. No novo 
projeto, a previsão é de que 
fique em torno de R$ 4.

Pedágio na BR-467

Paranhos avisa: “Aqui
não, ministro!” e alerta
para risco de conflito

TCE consegue acesso a dados no DER 
de pedageiras para concluir auditoria
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Olho nos ODS II
O Paraná é o único estado do 
Brasil a ter o termo de Coo-
peração e Desenvolvimento 
Econômico com a OCDE. O 
termo demonstra o engaja-
mento em colocar em prática 
os ODS (Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável) da 
ONU. Um dos destaques nos 
ODS é a questão da energia 
- usinas hidrelétricas, painéis 
solares (fotovoltaica) e em 
termos de energia eólica, 
com o Paraná pioneiro na 
Região Sul.

Paraná Amigo
No Paraná, 108 municípios já 
aderiram ao programa Ebapi 
(Estratégia Brasil Amigo da 
Pessoa Idosa), criado para 
promover a integração de 
políticas públicas para que 
comunidades e cidades 
tenham ações e estratégias 
voltadas à população com 
mais de 60 anos. O secre-
tário de Estado da Justiça, 
Família e Trabalho, Ney Lepre-
vost, explicou que “o Depar-
tamento de Políticas para a 
Pessoa Idosa é responsável 
pela assessoria técnica às 
cidades que desejam implan-
tar a iniciativa, que é do 
governo federal”.

31º Congresso 
Empresarial
O presidente da Faciap, 
Fernando Moraes, e o 
superintendente Marcio 
Vieira se reuniram com o 
vice-presidente do BRDE, 
Wilson Bley Lipski, para 
tratar, entre outros assuntos, 
do 31º Congresso Empresa-
rial Paranaense, realizado 
anualmente pela Faciap e 
que ocorrerá nos dias 15 e 
16 de outubro no Hotel Mabu 
Termas, em Foz do Iguaçu. 
O BRDE é parceiro da Faciap 
na realização do evento que 
reúne grandes nomes do 
mundo empresarial e pales-
trantes de renomes nas 

 GUILHERME FLORES/AEN 

áreas de gestão, inovação e 
empreendedorismo.

LDO federal
O deputado federal Sérgio 
Souza (MDB) é membro 
titular da Comissão Mista de 
Planos, Orçamentos Públicos 
e Fiscalização do Congresso 
Nacional, instalada nesta 
semana. Um dos principais 
objetivos da CMO é a votação 
da LDO para 2022. O presi-
dente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, prevê votar a LDO 
até 17 de junho na comissão 
mista e no plenário do Con-
gresso, conforme determina 
a Constituição.

LDO federal II
“Tratar sobre os recursos que 
vão atender áreas prioritá-
rias, como a educação, é fun-
damental nesse momento. O 
Brasil precisa retomar o rumo 
do desenvolvimento e da 
estabilidade para todos nós, 
cidadãos. Por isso, é nosso 
dever no Parlamento conduzir 
os trabalhos da CMO com 
muita responsabilidade e 
transparência, respeitando 
o prazo, e entregar o melhor 
resultado à população”, 
destacou Sérgio Souza, que é 
presidente da maior bancada 
do Congresso Nacional, 
a Frente Parlamentar da 
Agropecuária.

Descoberta 
brasileira
Pesquisadores da USP 
(Universidade de São Paulo) 
descobriram que o novo coro-
navírus usa as glândulas sali-
vares como reservatórios nos 
quais ele se replica e deles 
parte para infectar outras célu-
las. É a primeira vez que um 
vírus respiratório é encontrado 
nessas estruturas. O achado, 
acreditam os cientistas, ajuda 
a explicar por que o vírus cau-
sador da covid-19 é abundante 
na saliva e, principalmente, 
tão infeccioso.  

Olho nos ODS
A estratégia Paraná de “Olho nos ODS” 
foi apresentada no Fórum Político de Alto 
Nível sobre Desenvolvimento Sustentá-
vel, que trata dos avanços dos países 
na implementação da Agenda 2030 da 
ONU. O secretário-chefe da Casa Civil do 
governo do Paraná, Guto Silva, destacou 
que “o Paraná tem 33 municípios entre 
os 200 melhores classificados no Índice 
de Desenvolvimento Sustentável das 
Cidades. E oito municípios estão entre 
os 100 melhores colocados”.

Agropecuária Vanguarda Ltda.
CNPJ nº 75.185.124/0001-98

Edital de 2ª Convocação

A diretoria da Agropecuária Vanguarda Ltda., CNPJ nº 75.185.124/0001-98, convoca os 

senhores sócios para se reunirem em Assembleia Geral Extraordinária a realizar-se na sede 

social, situada à Rua Souza Naves, 432, 2º andar, sala 3 na cidade de Cascavel/PR, no dia 

15/07/2021 às 10h, a fim de deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia: Alteração do 

contrato social, com a consequente adequação do capital social a moeda reais.

 Nova Laranjeiras - Uma 
equipe formada por técnicos 
do Ibama (Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis), da Funai 
(Fundação Nacional do Índio) 
e do Ministério da Economia 
sobrevoou nessa quinta-feira 
(8) o trecho entre a Serra do 
Mar e o centro-sul do Paraná 
para verificar pontos do tra-
çado da Nova Ferroeste. Inte-
grantes do Grupo de Trabalho 
do Plano Estadual Ferroviário 
acompanharam a visita.

Um dos locais mais impor-
tantes do trajeto de 1.285 qui-
lômetros entre Maracaju (MS) 
e Paranaguá (PR) é a Terra Indí-
gena Rio das Cobras. Localizada 
em Nova Laranjeiras, a área fica 
a menos de 10 quilômetros de 
onde passará a ferrovia e, nesse 
instante, há estudos em anda-
mento para avaliar os impac-
tos do aumento no fluxo de 
carga no local.

O local é habitado por 3.200 
indígenas das etnias Kaigang e 
Guarani. A área de 18 mil hecta-
res foi destinada exclusivamente 
aos indígenas pelo governo do 
Paraná em 1901. A maioria dos 
habitantes vive da lavoura. 
“Vamos estudar se haverá 
impactos ou não. Se hou-
ver, serão definidas medidas 
para mitigar esses efeitos”, 
disse a coordenadora-geral 
de Licenciamento Ambiental 
da Funai, Carla Costa.

Para ela, esse sobrevoo aju-
dou a entender a distribuição 
das aldeias e como elas estão 
organizadas. “Dessa maneira se 
consegue ter essa visão macro 
de como é a interação do povo 
indígena com a ferrovia que já 
existe na região”, explicou.

A preocupação com as comu-
nidades indígenas fez com que 
o traçado fosse revisto ao longo 
da elaboração. “No primeiro 
desenho, a ferrovia iria passar 
perto de cinco terras indíge-
nas. Com a ajuda da equipe de 
engenharia mudamos esse tra-
çado e hoje vamos impactar 
somente esta área que fica 
próxima aos trilhos já exis-
tentes”, explicou o coordena-
dor do Plano Estadual Ferro-
viário, Luiz Henrique Fagundes. 

“O direcionamento deste 

Técnicos avaliam
impacto da Ferroeste
em território indígena

O que é a Nova Ferroeste
Com 1.285 quilômetros de extensão, a Nova Ferroeste ligará Mato 

Grosso do Sul e Paraná, criando um dos mais importantes corredores de 
exportação do Brasil. A expectativa é viabilizar o transporte de 38 milhões de 
toneladas de carga no primeiro ano de funcionamento. Destes, 26 milhões 
de toneladas seriam exportadas pelo Porto de Paranaguá.

A área de influência direta abrange 925 municípios de três países: 773 
do Brasil, 114 do Paraguai e 38 da Argentina. No Brasil o projeto impacta 
diretamente 435 cidades do Paraná, do Mato Grosso do Sul e de Santa 
Catarina, totalizando 9 milhões de pessoas.

A fase de estudos deve ser finalizada ainda este ano, logo depois serão 
feitas as audiências públicas. No primeiro quadrimestre de 2022 o projeto 
vai a leilão na Bolsa de Valores de São Paulo (B3). O empreendimento está 
orçado em R$ 25 bilhões. A empresa ou consórcio vencedor vai executar 
a obra e poder explorar a estrada de ferro por 60 anos.

projeto é promover o desenvol-
vimento econômico de maneira 
sustentável. A participação dos 
órgãos licenciadores nesse pro-
cesso é fundamental”, enfatizou.

A Fipe (Fundação Instituto de 
Pesquisas Econômicas) é quem 
analisa o Componente Indígena 
contido nos Estudos de Impacto 
Ambiental (EIA/RIMA) do Corre-
dor Oeste de Exportação. Uma 
reunião virtual com a comu-
nidade indígena está marcara 
para o próximo dia 13 de julho. 
Serão apresentados os termos 
do estudo para a aprovação 
conjunta dos líderes, da Funai e 
do Grupo de Trabalho do Plano 
Estadual Ferroviário.

COMITIVA
Pouco antes do sobrevoo, 

pela manhã, a equipe foi rece-
bida pelo governador Carlos 
Massa Ratinho Junior no Palácio 
Iguaçu, em Curitiba. Já em Gua-
rapuava, a comitiva conheceu o 

pátio da Ferroeste.
Nesta sexta-feira (9), os téc-

nicos irão a Foz do Iguaçu visi-
tar alguns pontos do futuro 
ramal que vai ligar o Muni-
cípio a Cascavel. Na quarta-
-feira (7), eles estiveram no 
Porto de Paranaguá.

A Nova Ferroeste é a única 
ferrovia estadual contida no PPI 
(Programa de Parcerias e Inves-
timentos), do governo federal. 
“Quando um projeto é quali-
ficado, ele ganha prioridade e 
o Ministério da Economia dá 
suporte em todo o andamento 
do processo”, explicou Rose 
Hoffmann, secretária de Apoio 
ao Licenciamento Ambiental e 
à Desapropriação, do Ministé-
rio da Economia. “Por isso, essa 
interação se dá desde a fase de 
estudos e elaboração do projeto 
até a conclusão da obra. O nosso 
trabalho é garantir que o projeto 
seja sustentável até o final da 
linha”, acrescentou.

 ALESSANDRO VIEIRA/AEN 

Objetivo é garantir que o empreendimento seja feito de forma 
sustentável



Rodoviária Federal), o engave-
tamento envolveu três carros, 
duas caminhonetes e quatro 
carretas no congestionamento 
que se formou por causa do 
primeiro acidente.

Cinco vítimas sofreram feri-
mentos leves, uma teve feri-
mentos moderados e uma foi 
socorrida em estado grave. 

A PRF informou que, preli-
minarmente, o caminhão que 
causou esse acidente estava 
com problemas no sistema de 
freio e trafegava em velocidade 
acima do permitido - no local 
o limite é de 60 km/h.

reportagem@colunaesplanada.com.br 
Whatsapp/celular (61) 99855-3339

Esplanada
POR LEANDRO MAZZINI

Twitter @colunaesplanada
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Caminhão cai de ponte; sete ficam feridos 
Já no sudoeste do Paraná, um acidente aconteceu na rodovia PR-280, sobre a ponte do Rio Forquilha, na 

divisa dos municípios de Vitorino e Renascença. A colisão envolveu dois caminhões e uma caminhonete e, com 
o impacto, todos os veículos ficaram bastante danificados e um dos caminhões caiu no rio.

Equipes de socorro foram mobilizadas e atenderam as sete pessoas que se feriram, algumas delas com lesões 
graves. O trânsito no local ficou completamente interditado e um caminhão guindaste foi acionado para retirar o 
veículo da água.

Quinta-feira é marcada
por acidentes e tragédia

 Cascavel - A quinta-feira 
começou com a triste notí-
cia do acidente envolvendo 
o ônibus do Umuarama Fut-
sal, cujo relato chegou rapi-
damente a Cascavel por meio 
do técnico da equipe, Nei Vic-
tor, que durante muitos anos 
comandou o time do Cascavel. 
Em uma primeira mensagem 
de áudio, ele dizia que estava 
bem, havia mortos e todos 
estavam muito machucados.

O acidente aconteceu por 
volta das 8h30, em Guara-
tuba, litoral paranaense. O 
time seguia para Jaraguá do 
Sul (SC), onde jogaria à noite 
pela Taça Brasil. 

O ônibus perdeu o freio 
e não venceu fazer a curva, 
tombando. Dois veículos que 
vinham atrás atingiram o ôni-
bus. No total, 20 pessoas fica-
ram feridas (sendo duas em 

Ônibus teria ficado sem freio e tombou na curva, a 100 metros da área do escape

FOTOS: PRF

estado grave) e duas morre-
ram no local: o motorista do 
ônibus, Osvaldo da Silva, e o 
membro da comissão técnica da 
base do Umuarama Paulo Vitor 
Gonzales, o Vitinho. Os ocupan-
tes da carreta e do carro envol-
vidos na colisão não se feriram.

Com o ônibus tombado e a 
gravidade do acidente, a BR-376 
ficou interditada durante horas, 
enquanto as diversas equipes 
atendiam as vítimas. A rodovia 
só foi liberada às 14h55, quando 
o congestionamento já passava 
de 30 quilômetros.

Pouco antes, por volta das 
13h40, houve em engarrafa-
mento envolvendo nove veí-
culos e sete pessoas ficaram 
feridas. A colisão aconteceu na 
altura do KM 660, já em Tijucas 
do Sul, a seis quilômetros do 
local do ônibus do Umuarama.

Segundo a PRF (Polícia 

Acesse 
pelo QR 
code para 
ver vídeo 
e mais 
imagens 
do local do 
acidente

Carro parte ao meio em 
colisão no Contorno Oeste

Ainda consternados com os desdobra-
mentos do ocorrido com o time de futsal de 
Nei Victor, um outro acidente, desta vez em 
Cascavel, também ganhou repercussão, pela 
violência da colisão. O veículo partiu ao meio 
com a batida e o corpo da condutora ficou 
completamente destruído.

Conforme informações colhidas no local, a 
condutora do Fox com placas de Marechal Cândido 
Rondon teria perdido o controle da direção em uma 
curva, bateu em um Ônix e em um caminhão, que 
tombou na via e houve até princípio de incêndio. 
Na sequência, o Fox ainda capotou várias vezes e 
bateu na mureta de proteção da rodovia. A vítima 
sofreu múltiplas fraturas e teve morte instantânea. 
Os ocupantes dos outros veículos não se feriram.
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As duas partes que sobraram do Fox

Dois alvos 
Abandonado por aliados, longe dos Palácios e sem o brilho do 
cargo, Wilson Witzel voltou a ser um simples morador da Zona 

Norte do Rio de Janeiro, mas o espírito de governador não 
sai da sua cabeça. Alvo de processos, ele tem dois alvos na 

manga do paletó caso opte por delatar ou contar algo à CPI da 
Pandemia, de onde saiu por vontade própria quando xingado. 
Um deles é o atual governador, Cláudio Castro, hoje inimigo. E 

outro é um poderoso parlamentar fluminense. 

Poltrona? Não!
Tem cacique mui amigo do 
MDB sugerindo a Lula da 
Silva sair candidato a sena-
dor pela Bahia e Fernando 
Haddad a presidente. Mas 
quem já foi rei não senta 
em poltrona. 

Encosto
Um ministro nordestino de 
Bolsonaro levou um balde de 
água fria há dias ao descobrir 
os números de uma pesquisa 
que encomendou para inten-
ção de votos para Governo. O 
apoio do presidente Bolso-
naro o deixa em último lugar.

Em tempo
Essa onda de denunciantes 
de esquemas de compra de 
vacina só remete ao que a 
Coluna já publicou: no Brasil, 
herói é o que estava no lugar 
certo, mártir é o que não teve 
tempo de fugir, e denunciante 
é o que... não levou sua parte.

Na fila
Damares Alves que abra os 
olhos no cargo. A deputada 
estadual Clarissa Tércio (PSC) 
e sua equipe tiveram reunião 
com Bolsonaro. As pautas 
foram valores da família e 
cristãos; preservação da 
vida. Clarissa é conhecida 
em Pernambuco como a 
“Bolsonaro de saias”.

Reforço de palanque
Bolsonaro ainda não tem 
um ministro forte no reduto 
eleitoral de Lula da Silva, onde o 
ex-presidente e o PT ganham de 
lavada nas eleições há anos.

Outra baixa
Maior expoente do PT carioca, 
Benedita da Silva teve um 
papo com Lula da Silva e Had-
dad. Foi acertar a filiação do 
ativista dos direitos humanos 
Douglas Belchior. Pode ser 
outra baixa para o Psol. 

Mais conversas
A quarta-feira em Brasília 
foi cheia de políticos per-
nambucanos. O deputado 
Renildo Calheiros (PCdoB) e 
a vice- governadora do Estado 

tiveram uma reunião com 
Lula para debater palan-
ques estaduais. 

E nós?
O governador João Doria Jr, de 
São Paulo, renovou isenção 
fiscal para as Santas Casas e 
hospitais estatais. Secretários 
de Fazenda de outros estados 
vão reclamar, porque conti-
nuam a pagar caro por produ-
tos hospitalares comprados de 
empresas do Estado.

Refúgio...
O PTB de Roberto Jefferson 
corre para filiar o máximo de 
“celebridades” para a disputa 
do ano que vem. O mais 
recente é o artista baiano 
Emerson Mitoshow - ele foi 
um dos presos pela Polícia 
Federal acusado de ataques 
ao STF. Outra “estrela” será 
o deputado federal Daniel 
Silveira que, pelo andar da 
situação, está prestes a 
perder o mandato.

...dos encrencados
Dos militantes bolsonaristas 
investigados e que cumpri-
ram medida restritiva com tor-
nozeleira, quase todos foram 
abrigados no PTB e serão 
candidatos ao Congresso 
Nacional: Oswaldo Eustáquio 
(PR), Emerson Mitoshow (BA) 
Daniel Ativista (DF), Arthur 
Castro (RJ), Renan Sena (DF). 
A caminho da legenda está 
Sara Winter (DF).

O de sempre
Há mais de 20 anos um 
assunto sem consenso no 
Congresso e no Conselho 
Nacional de Política Fazendá-
ria, a reforma tributária não 
seria diferente nessa nova 
proposta de Paulo Guedes. 
Mais de 100 entidades de 
diferentes setores encami-
nharam ofício aos líderes e 
ao presidente da Câmara, 
Arthur Lira, alertando para os 
impactos negativos na econo-
mia das propostas contidas 
no PL 2337/2021. Criticam 
em especial as alterações 
propostas no imposto de 
renda das empresas e tribu-
tação de dividendos.
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Indústria paranaense 
avança 20% nos 
cinco meses do ano

Curitiba - A produção 
industrial paranaense teve 
crescimento de 20% entre 
janeiro e maio de 2021 na 
comparação com os primei-
ros cinco meses do ano pas-
sado, configurando-se como 
o quinto melhor resultado do 
País. É o que mostra a Pesquisa 
Industrial Mensal, divulgada 
nessa quinta-feira (8) pelo 
IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografia Estatística). No Bra-
sil, a média de crescimento no 
período foi de 13,1%.

Com relação a maio de 
2020, a atividade industrial 
avançou 23,7% no Estado, 
próximo à média nacional, de 
24%. No acumulado dos últi-
mos 12 meses, a expansão 
foi de 8,5%, superior ao cres-
cimento no País, de 4,9% no 
período. Houve uma pequena 
retração na produção para-
naense em maio na compara-
ção com abril, com queda de 
1,4% - no Brasil, o crescimento 
de um mês a outro foi de 1,4%.

Para o governador Car-
los Massa Ratinho Junior, 
vários índices econômicos 
demonstram que o Paraná 
está superando os períodos 
mais críticos das restrições da 
pandemia da covid-19, que 
impactou diversos setores. 
O crescimento acumulado 
em relação a 2020, destacou, 
mostra capacidade de adap-
tação rápida ao momento 
mais desafiador da história.

“O Estado tem uma indús-
tria forte e diversificada, que 
está contribuindo para o 
Estado superar a crise causada 

pela pandemia”, disse. “E a 
expansão da indústria impacta 
em todos os setores, puxa a 
geração de empregos e ajuda 
a desenvolver as cidades”.

SETORES
De janeiro a maio, 11 dos 

13 segmentos analisados 
pelo IBGE no Paraná tiveram 
aumento na produção, com 
a liderança das fábricas de 
máquinas e equipamentos, 
que cresceu 83,4%. O setor 
também puxou a expansão 
da indústria em maio deste 
ano, na comparação com o 
mesmo mês de 2020, com 
salto de 119,8%.

Liderando a produção 
nacional, a indústria de pro-
dutos de madeira foi outra 
que se destacou em cada um 
dos recortes, com aumento 
de 107,4% em maio deste ano 
ante maio de 2020, de 58,9% 
no acumulado do ano e de 
33,5% nos últimos 12 meses 
- melhor resultado para o 
período entre os setores ana-
lisados no Estado.

No acumulado do ano, tam-
bém ampliaram a produção as 
indústrias de veículos automo-
tores, reboques e carrocerias 
(53,7%); fabricação de produ-
tos de metal, exceto máquinas 
e equipamentos (41%); fabri-
cação de móveis (35,7%); fabri-
cação de produtos de mine-
rais não metálicos (32,3%); 
de máquinas, aparelhos e 
materiais elétricos (28,1%); 
de produtos de borracha e de 
material não plástico (17,3%); 
de bebidas (16,5%); de outros 

produtos químicos (13,4%); e 
fabricação de coque, de produ-
tos derivados do petróleo e de 
biocombustíveis (5,7%).

Dois segmentos reduziram 
a produção no período: fabri-
cação de celulose, papel e pro-
dutos de papel (-5,9%) e de 
produtos alimentícios (-6,2%).

Na produção de maio 
deste ano, comparado ao 
mesmo mês do ano passado, 
apresentaram crescimento as 
indústrias de veículos auto-
motores, reboques e carroce-
rias (119,6%); fabricação de 
móveis (44,6%); de máquinas, 
aparelhos e materiais elétricos 
(42,3%); de produtos de metal, 
exceto máquinas e equipa-
mentos (36,8%); de bebidas 
(30,1%); de produtos minerais 
não metálicos (29%); de outros 
produtos químicos (9,8%); de 
produtos de borracha e de 
material não plástico (3,8%).

Houve queda, no período, 
na fabricação de celulose, 
papel e produtos de papel 
(-2,7%); de produtos alimentí-
cios (-7,3%) e de coque, de pro-
dutos derivados do petróleo e 
de biocombustíveis (-10,3%).

ACUMULADO
Já no acumulado dos últi-

mos 12 meses, expandiram 
a produção as indústrias de 
fabricação de produtos de 
metal, exceto máquinas e equi-
pamentos (33,3%); de móveis 
(25,8%); de produtos mine-
rais não metálicos (23,5%); de 
máquinas, aparelhos e mate-
riais elétricos (21,9%); bebidas 
(17%); de produtos de borra-
cha e de material não plástico 

(12,8%); de coque, de produtos 
derivados do petróleo e de bio-
combustíveis (6,2%); produtos 
alimentícios (3,6%).

A retração aconteceu na 
fabricação de outros produ-
tos químicos (-1%); de celu-
lose, papel e produtos de 
papel (-4,5%); e de veículos 
automotores, reboques e car-
rocerias (-5,8%).

NACIONAL
No crescimento acumu-

lado da produção industrial 
nacional, 12 dos 15 locais 
pesquisados mostraram taxas 
positivas. As maiores, além 
do Paraná, foram em Ama-
zonas, Santa Catarina, Rio 
Grande do Sul e Ceará.

Fiep destaca setores automotivo e alimentício
De acordo com o economista Marcelo Alves, da Fiep (Federação das Indústrias do Paraná), a recuperação de 

setores importantes no Estado pode explicar os números. Dos 23% de crescimento da indústria paranaense em 
maio, a produção automotiva contribuiu com mais de 10% na composição desta alta, ou seja, a performance da 
atividade teve um peso de 44% no resultado. No ano, o setor automotivo acumula 54% de alta, embora nos últi-
mos 12 meses os números ainda revelem retração de 5,8%, reflexo do forte impacto que o segmento teve com 
interrupção total das atividades no início da pandemia.

“O segmento automotivo representa em torno de 10% do PIB industrial geral do Paraná, com alimentos e 
petróleo, está entre os mais relevantes do Estado. Por isso, a recuperação da atividade é importante na avaliação 
do resultado geral da indústria este mês”, aponta Alves. 

Como contraponto, ele avalia a queda de rendimento no setor alimentício, o de maior peso no PIB do Estado, 
aproximadamente 20%. No ano, o setor acumula 6,2% de redução e, em maio, encolheu 2%. A pesquisa do IBGE 
aponta que a produção de açúcar cristal, produtos derivados da soja e carnes caíram no mês.

“Esses produtos sofrem impacto direto da cotação do dólar, o que pode influenciar nas exportações desses 
produtos, que perdem competitividade no mercado internacional. Outra explicação pode ser uma queda no con-
sumo dessas mercadorias aqui, no Brasil”, avalia o economista. 

Setor de máquinas e equipamentos, que também teve dificuldade no início da pandemia, vem em recuperação. 
Acumula crescimento de 83% de janeiro a maio, e de 24% nos últimos 12 meses. Outro bom resultado vem do 
segmento madeireiro, que acumula alta de 59% no ano e de 34% de junho de 2020 a maio deste ano.

No ano, setor automotivo acumula 54% de alta 

 GELSON BAMPI
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UNIVEL
Acadêmicos de Engenharia 
Mecânica e Engenharia 
de Produção desenvolvem 
projetos e programas

Os projetos e 
os programas 
foram 
desenvolvidos 
durante as 
aulas da 
disciplina de 
modelagem e 
prototipagem

A palestra abordou 
as normas éticas da 

profissão, principalmente 
sobre a forma correta de 
utilizar as redes sociais 
como plataforma de 

divulgação do trabalho 
do nutricionista  

Os acadêmicos dos cur-
sos de Engenharia Mecânica 
e Engenharia de Produção do 
Centro Universitário de Cas-
cavel - Univel desenvolveram 
projetos e programas com o 
objetivo de resolver problemas 
do cotidiano, durante a disci-
plina de Modelagem e Prototi-
pagem. A disciplina tem como 
objetivo a inserção dos alunos 
tanto na programação quanto 
na eletrônica.  

O campo da eletrônica 
abrange muitos processos, 
desde os circuitos internos de 
alguns equipamentos até os 
grandes e complexos. O ensino 
de programação e a eletrônica 
é importante porque estimula 
a criatividade, a autonomia, 
desenvolve o raciocínio lógico 
e a capacidade de resolução de 
problemas, além de estimular 
o trabalho em equipe, habilida-
des muito valorizadas na atua-
lidade. O objetivo da atividade, 
além de desenvolver projetos e 
programas, foi também desen-
volver o espírito empreendedor 

do aluno e aguçar a curiosidade 
sobre o mundo da eletrônica e 
da programação. 

De acordo com o professor 
dos cursos de engenharias da 
Univel, Edward Junior Galinha, 
aprender a programar e proje-
tar é ter nas mãos o “poder” de 
melhorar ou facilitar a vida das 
pessoas, por meio da criação de 
softwares e aplicativos que pos-
sam resolver problemas reais da 
sociedade e tornar o mundo um 
lugar melhor para se viver. “Os 
alunos, após terem a introdução 
de eletrônica básica e arduino, 
são estimulados a criarem 
individual ou em equipes uma 
empresa e desenvolver um pro-
jeto que resolva um problema 
que os mesmos vivenciem, 
aplicando todo o conhecimento 
obtido durante as disciplinas. Os 
trabalhos são muito satisfató-
rios, pois, os alunos não são ava-
liados apenas na apresentação 
final e sim durante o processo, 
onde acontece a construção e 
busca do conhecimento”, res-
salta Edward. 

Para o acadêmico do 1º 
semestre do curso de Enge-
nharia da Produção da Univel, 
Francisco dos Santos Porfírio, a 
disciplina foi uma oportunidade 
para ter um primeiro contato 
com a eletrônica, programação 
e desenvolver um projeto. “Foi 
muito gratificante fazer essa 
disciplina, porque eu nunca 
tive contato com programação 
e eletrônica, foi totalmente novo 
para mim e considero de grande 
importância, nós, como futu-
ros engenheiros de produção, 

termos entendimento de como 
funciona essas técnicas dentro 
de uma indústria. Foi desafia-
dor, mas o professor nos deixou 
escolher o projeto, como apre-
sentar e também nos orientou e 
sanou nossas dúvidas. Foi moti-
vador e satisfatório concluir um 
projeto. O meu projeto tinha 
como objetivo fazer com que 
uma porta abrisse através da 
leitura digital, por meio de bio-
metria, então fizemos um cofre 
e a peça poderia armazenar com 
até 120 digitais”, conta Francisco. 

Código de Ética do Profissional Nutricionista é tema de 
palestra para acadêmicos do curso de Nutrição da Univel

Com o objetivo de apresen-
tar e debater acerca das normas 
éticas da profissão de nutricio-
nista aos acadêmicos do curso 
Nutrição do Centro Universitá-
rio de Cascavel - Univel,  a convi-
dada Carolina Bulgacov Dratch, 
coordenadora técnica do CRN 8 
- Conselho Regional 
de Nutricionistas da 
8ª região, com sede 
em Curitiba, minis-
trou uma palestra 
sobre “Código de 
Ética do Profissio-
nal Nutricionista 
e ética nas redes 
sociais”. 

A palestra foi 
transmitida aos acadêmicos do 
1º, do 3º e do 5º semestre e, de 
acordo com a professora do curso 
de Nutrição da Univel, Gabriela 
Bucaneve Guedes, as informações 
compartilhadas pela convidada 

são de grande importância, prin-
cipalmente para conhecimento 
dos alunos ainda em sala de aula. 
“Foram informações importan-
tes para o acadêmico formar seu 
pensamento e conhecimento da 
ética profissional, respeitando 
a categoria de profissionais, 

valorizando a si 
mesmo e, tam-
bém, em respeito 
aos seus pacien-
tes e colegas. Os 
acadêmicos tam-
bém obtiveram 
i n f o r m a ç õ e s 
s o b r e  a ç õ e s 
que os mesmos 
podem realizar 

através das redes sociais e 
quais são consideradas infra-
ções”, conta Gabriela.

Para a coordenadora dos cur-
sos de Nutrição e Gastronomia 
da Univel, Raquel Eckert Dreher, é 

importante aproximar os alunos 
do Código de Ética da profissão 
e do Conselho Regional de Nutri-
cionistas. A palestra foi uma opor-
tunidade para fazer esse primeiro 
contato dos alunos com as normas 
e com o conselho. “Essa palestra foi 
transmitida especificamente para 
os calouros do 1º semestre, den-
tro da disciplina de Ética e Legisla-
ção.  A escolha do tema foi a ética 
dentro das redes sociais, porque 
muitos profissionais utilizam as 

redes sociais para divulgar seu tra-
balho, entretanto, mesmo na inter-
net, temos normas para cumprir”, 
ressalta Raquel. 

Para a acadêmica do 5º semes-
tre do curso de Nutrição da Univel 
Ana Caroline da Silva, a palestra foi 
muito interessante e necessária, 
porque é extremamente impor-
tante saber como as tarefas ou as 
funções dos nutricionistas funcio-
nam na prática, seguindo as nor-
mas de ética e como os protocolos 

acontecem. “Cada conselho tem 
as suas regras e é importante 
entender isso como estudante, 
assim como aprender o que nos 
é ou não permitido e as possíveis  
consequências. Nossa futura 
profissão nos possibilita tantos 
caminhos, e cada um deles pos-
sui o seu próprio regulamento, é 
necessário entender sobre ética e 
ter profissionalismo, respeitando 
tanto os pacientes quanto os cole-
gas de profissão”, conta Ana.
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Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % MAI JUN ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,83 0,53 3,77 8,35
IGP-M (FGV) 4,10 0,60 15,08 35,75
IGP-DI (FGV) 3,40 0,11 14,26 34,53

Índice MAI JUN JUL
IGP-M (FGV) 1,3202 1,3704 1,3575
IGP-DI (FGV) 1,3346 1,3653 1,3453
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 4,25%  | TJLP: 4,88%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 3ª parcela
vence em 30/07, com juros Selic de 1,31%.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

5/6 a 5/7 0,5000 0,2019 0,0000
6/6 a 6/7 0,5000 0,2019 0,0000
7/6 a 7/7 0,5000 0,2019 0,0000
8/6 a 8/7 0,5000 0,2019 0,0000
9/6 a 9/7 0,5000 0,2019 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -2,00% 27,49 
Vale ON -0,39% 113,66 
ItauUnibanco PN -1,31% 29,29 
Bradesco PN -1,17% 24,59 
Sid. Nacional ON -4,42% 44,09 
Sulamérica S/A -3,92% 32,37

IBOVESPA: -1,25% 125.427 pontos

Iene 109,84
Libra est. 0,73
Euro 0,84
Peso arg. 96,02

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,3% 5,2540 5,2550 +5,7%

PTAX  (BC) +0,5% 5,2581 5,2587 +5,1%

PARALELO +0,5% 5,1200 5,5500 +5,7%

TURISMO +0,5% 5,1200 5,5300 +5,7%

EURO +0,8% 6,2251 6,2263 +5,0%

R$/m2 MAI JUN %m %ano %12m
Paraná 1.829,52 1.856,51 1,48 7,94 14,93
Norte 1.832,46 1.893,55 4,28 8,15 18,84
Oeste 1.860,62 1.881,56 1,13 6,98 15,93

DÓLAR 08/07

Iene R$ 0,0479
Libra est. R$ 7,24
Peso arg. R$ 0,055
R$1: 1.291,66 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 08/07 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. JUNHO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

MAI JUN JUL
TJLP (%) 4,61 4,61 4,88
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/21 1.390,25 3,75 -12,0%
FARELO jul/21 355,30 -1,90 -8,9%
MILHO jul/21 638,00 -14,50 -6,2%
TRIGO jul/21 612,25 -2,50 -10,6%

SOJA 149,44 0,6% -2,8% 149,00
MILHO 83,80 1,6% -0,3% 86,00
TRIGO 79,29 0,9% -3,4% 80,00
BOI GORDO 308,55 -0,1% 3,5% 310,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 08/07 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 08/07 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 08/07 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 158,00 2,6% -2,5%
SOJA Paranaguá 164,00 1,9% -4,1%
MILHO Cascavel 92,00 3,4% -1,1%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/7 físicas 15/7,domésticos 6/7

 Brasília - Os presidentes 
do Brasil, Jair Bolsonaro, e da 
Argentina, Alberto Fernández, 
“duelaram” nessa quinta-feira 
(8), na abertura da cúpula de 
chefes de Estado do Mercosul, 
que marca a passagem da pre-
sidência do bloco das mãos 
dos argentinos para os brasi-
leiros. Com visões antagônicas 
sobre os principais pontos de 
impasse atuais do bloco, os 
dois defenderam suas posições 
nos discursos iniciais, alfine-
tando a outra parte.

Fernández usou a palavra 
“consenso” várias vezes em sua 
fala, evocando que se trata da 
“espinha dorsal” do tratado de 
criação do Mercosul, que com-
pletou 30 anos em 2021. O pre-
sidente brasileiro argumentou 
que usar como veto a regra que 
determina que as decisões do 
bloco devem ser consensuais 
terá efeito de consolidar um 
ceticismo quanto ao Mercosul.

Pelas regras do Mercosul, 
mudanças no bloco só podem 
ser feitas se houver consenso 

entre os quatro membros. 
Para o Brasil, isso, na prática, 
funciona como um veto da 
Argentina, que é contrária às 
medidas de “modernização” 
defendidas pelo governo bra-
sileiro e pelo Uruguai.

Bolsonaro deixou claro que 
a prioridade da presidência bra-
sileira do bloco, que se estende 
pelos próximos seis meses, será 
perseguir a flexibilização de 
regras. Os governos dos quatro 
integrantes do bloco sul-ameri-
cano, que tem ainda Paraguai e 
Uruguai, se revezam na presi-
dência a cada seis meses.

Jair Bolsonaro reclamou dos 
últimos seis meses e disse que 
o período em que os argenti-
nos ficaram na presidência do 
bloco “deixou de corresponder 
às expectativas e necessidade 
de modernização do Mercosul”. 
“Deveríamos ter apresentado 
resultados concretos nos dois 
temas que mais mobilizam nos-
sos esforços recentes, na flexi-
bilização de acordos com par-
ceiros externos e na redução da 

tarifa externa comum, afirmou.

URUGUAI
O clima de embate entre os 

dois presidentes reforça a falta 
de ânimo entre os membros do 
Mercosul, que vêm se desenten-
dendo desde o início do ano. 
Na quarta-feira (7), durante 
reuniões preparatórias, o clima 
“azedou” depois que o Uru-
guai anunciou que partiria em 
busca de novos parceiros fora 
do bloco. Pelas regras do Merco-
sul, apenas são aprovadas tra-
tativas comerciais bilaterais que 
não incluam a redução da tarifa 
externa comum (TEC), cobrada 
pelo bloco na importação de 
outros países.

A revisão da TEC é outro 
ponto que divide o grupo. O 
presidente argentino reforçou o 
pedido de que os países levem 
em consideração o impacto de 
uma mudança na tarifa para 
alguns setores produtivos, prin-
cipalmente em um momento 
de crise econômica gerada pela 
pandemia de coronavírus.

 Rio de Janeiro - A mensali-
dade dos planos de saúde indi-
viduais e familiares vai cair em 
8,19%. O índice aprovado por 
unanimidade pela diretoria da 
ANS (Agência Nacional de Saúde 
Suplementar), que, pela pri-
meira vez, discutiu o percen-
tual de reajuste em reunião 
aberta. É a primeira vez na his-
tória que o percentual é nega-
tivo e, segundo especialistas, 
esse é um quadro que dificil-
mente deve se repetir.

Planos de saúde individuais 
terão redução de 8,19%

 São Paulo - O cenário 
pouco favorável no exterior 
e internamente, após atritos 
entre a CPI da Covid e as For-
ças Armadas, além de perda de 
capital político do presidente 
Jair Bolsonaro, fez o dólar 
bater em R$ 5,31 na máxima 
dessa quinta-feira (8). No fim 
do pregão, mesmo após inter-
venção do Banco Central, a 
moeda fechou com alta pela 
oitava vez seguida, de 0,29%, 
cotada a R$ 5,2554 - maior 
valor desde 26 de maio. O clima 
de aversão aos riscos tam-
bém afetou a Bolsa Brasileira 
(B3), que fechou em queda de 
1,25%, aos 125.427,77 pontos.

Pela manhã, uma combi-
nação de zeragem de posições 
“vendidas”, busca por proteção 
(hedge) e movimentos especu-
lativos levou o dólar a romper 
a barreira de R$ 5,30, batendo 
em R$ 5,3133 - alta de 1,39% -, 
na máxima do dia. A sangria do 
real só foi estancada pela inter-
venção do Banco Central com 
uma oferta avaliada em US$ 
500 milhões de 10 mil contratos 
de swap cambial (equivalente 
à venda de dólares no mercado 

futuro), completamente absor-
vida pelos investidores.

A moeda americana per-
deu força, virou para o terreno 
negativo e registrou suces-
sivas mínimas no início da 
tarde, descendo até R$ 5,2198. 
O movimento coincidiu com 
a queda do fôlego do dólar 
em relação a outras moedas 
emergentes, como o peso 
mexicano e o rand sul-afri-
cano. O dólar para agosto 
subiu 0,48%, a R$ 5,2710.

INFLAÇÃO
Ainda por aqui, principal 

dado do dia, o IPCA mostrou 
em junho avanço de 8,35% 
em 12 meses, o maior desde 
setembro de 2016. Ainda assim, 
houve desaceleração na leitura 
de junho (0,53%) ante a de 
maio (0,83%). “O número [de 
junho] reforçou as apostas de 
um aumento de 1 ponto por-
centual na próxima reunião [do 
Copom], em agosto, ao passo 
que o mercado já precifica na 
curva de juros que a Selic che-
gará em 7% ainda este ano”, 
diz Rafael Ribeiro, analista da 
Clear Corretora.

Isso porque o índice nega-
tivo é reflexo de uma situa-
ção extraordinária provocada 
pela pandemia de covid-19, 
que levou à queda de uso de 
procedimentos como consul-
tas, exames e cirurgias pelos 
clientes de planos de saúde 
no ano passado.

O chamado índice de sinis-
tralidade, uma proporção 
entre valor arrecadado pelas 
operadoras e gasto com pro-
cedimentos, caiu de 82% para 

74%.  Segundo os dados da 
ANS, a variação das despesas 
assistenciais registrou queda 
de 9,20% de 2019 para 2020, a 
maior variação desde 2014. Uma 
queda de 20 pontos percentuais 
de um ano para o outro. O cál-
culo leva, no entanto, outros 
dados em consideração.

“A proposta de um per-
centual negativo de reajuste 
é uma medida justa, já que 
houve redução do percentual 
de atendimento. As operadoras 

não poderão deixar de reduzir 
a mensalidade dos planos de 
saúde individuais, sendo facul-
tado às operadoras aplicar outro 
índice desde que seja mais van-
tajoso para o consumidor”, des-
taca o presidente substituto da 
ANS, Rogério Scarabel.

Essa foi a primeira vez que 
o índice de reajuste de plano 
de saúde foi discutido pela 

diretoria da agência em reu-
nião aberta.

O cálculo do reajuste foi 
enviado em maio para aprecia-
ção do Ministério da Saúde. No 
último dia 5, o ministério enviou 
uma nota técnica na qual ques-
tionou a ANS sobre os riscos 
de reajustes negativos para as 
operadoras e qual seria o efeito 
sobre os planos coletivos. 

Bolsonaro e Fernández “duelam” e 
escancaram divergências no Mercosul

Após bater em R$ 5,31, dólar 
fecha a R$ 5,25; Bolsa cai 1,25%
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Palavras cruzadas

Deve ter um bom pressentimento sobre as finanças 
– ouça sua intuição, que está turbinada! Com isso, 
tudo indica que será possível alcançar segurança 
material e independência financeira. Na vida amo-
rosa, talvez o bichinho do ciúme te pique e te deixe 
com a pulga atrás da orelha diante das atitudes do 
mozão ou do contatinho.

Leão, meu consagrado, a Lua troca vibes mara-
vilhosas com Urano, que está na sua Casa da 
Profissão, e tudo indica que você terá altas 
expectativas de vida. Seu signo pode ficar 
inconformado em ter que seguir ordens de 
chefes e tende a seguir em busca de uma car-
reira independente e livre de cobranças.

Nos estudos, sobretudo de faculdade, tende a se 
interessar por coisas desconhecidas – e quanto 
mais aprender, mais deve se sentir livre. Além 
disso, ter uma boa base de conhecimento será 
importante pra buscar seus objetivos. 

A Lua faz um sextil maravilhoso com Urano, que 
reina no seu paraíso astral, e isso significa que 
vai poder dizer: “adeus, azar! Olá, sorte!”. Tudo 
indica que suas parcerias pessoais e profissio-
nais vão contar com sua criatividade, originali-
dade e espírito livre. Terá mais facilidade de lidar 
com as pessoas, mas não deve se prender nem 
depender de ninguém.

Tudo indica que vai deitar e rolar no emprego, já 
que a Lua brilha na sua Casa 6 e estará bem de 
boas com Urano. Aí, além de contar com criativi-
dade e originalidade em doses bombásticas, tende 
a pensar fora da caixinha e quebrar o marasmo na 
hora de fazer o serviço. Se atua com atendimento 
ao público, tem uma atividade em casa ou está 
trabalhando em home office, as vibes são ótimas.

Sextou e os astros estão doidinhos pra levantar 
sua bola, Peixes. A Lua troca energias maravilhosas 
com Urano, que está na sua Casa da Comunicação, 
e os dois astros avisam que pode esbanjar charme 
e originalidade em seus contatos, atraindo a aten-
ção das pessoas como um ímã.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3Solução anterior

Os nascidos no dia 9 de julho são do signo de Câncer com a personalidade de Câncer – Car-
neiro. São sentimentais e amorosos, ligados demais à própria família. Agem como uma forma 
de guia, padrinho e protetor, sobre os quais mantém liderança e poder. Seu número principal, 
do dia do nascimento é o 13, formado de Sol, 1 e de 3, Júpiter. São dois astros de poder e de 
liderança, cada um na sua área. Juntos formam o 4, de Urano, que os ligam à tecnologia e à 
modernidade, a informática e ao progresso.

Horóscopo nascido em 9 de julho

Pode fechar uma parceria profissional pra lá de 
interessante, mas deve manter a sua liberdade 
nessa união. Ensino, publicidade e exportação são 
áreas promissoras. Com a parceria entre Sol e Lua 
na sua Casa 9, você deve se dedicar aos estudos, 
principalmente se está no ensino superior. 

Meninos e meninas de Câncer, a Lua troca 
likes com Urano, que tá pleno na sua Casa das 
Esperanças, e os dois astros vão dar play nos 
seus sonhos. Tudo indica que irá deixar um 
pouco de lado o seu jeito tradicional e pode 
agir com mais liberdade e originalidade, sem 
se prender a regras ou padrões.

A Lua está brilhando na sua Casa da Comu-
nicação e, de quebra, forma um aspecto sen-
sacional com Urano, turbinando sua mente. 
Tudo indica que contará com ideias originais, 
aí tende a sair do quadrado e sonhar alto. Pode 
se dar muito bem na área da escrita, comuni-
cação e nos estudos.

Lua e Urano avisam que pode surgir  um 
dinheiro inesperado. Além disso, seu lado 
criativo e original deve vir à tona e você 
tende a faturar uma grana de maneiras dife-
rentes. Com o bolso cheio, pode conseguir 
a casa própria e mais conforto na vida.

Librinha, você tem grandes chances de se dar 
bem na carreira, tudo graças ao aspecto divino 
que rola entre Urano e Lua, que brilha na sua Casa 
da Profissão. Agindo de modo diferente do que 
costuma fazer, mais criativo, independente e fora 
dos padrões, seu signo pode conseguir mudar sua 
atual situação no emprego e ganhar liberdade.

Graças ao aspecto top que rola entre a Lua e 
Urano, que brilha na sua Casa do Trabalho, tudo 
indica que será capaz de enxergar outras formas 
de fazer suas tarefas. Tende a inovar e modernizar 
o serviço, trazendo mais eficiência, produtivi-
dade e liberdade, além de não correr o risco de 
se entediar com a rotina.
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Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO

Sol

CRESCENTE
17/07 - 07h11

CHEIA
23/07 - 23h37

Sexta 9/7/2021

MINGUANTE
31/07 - 10h18

NOVA
09/07- 22h17

Paranaguá
max 21
min 16

max 25
min 11

Cascavel
max 22
min 11

Foz do Iguaçu
max 24
min 11

max 24
min 9

Curitiba
max 20
min 11

FASES 
DA LUA

Sol
Sábado 10/7/2021

Sol

Domingo 11/7/2021

concurso: 2388
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Q L F F
A P U N H A L A D O

R E B O C A D O R
T E I A R U M A R

S M M E T I D O
O S A C O A R A
T E R R E O A A

N E D U C AD O R
A T O M O H R R
D I V O R C I A D A

M A S A E L A S
H E R O I S A C A

N I E T A E D
T O R N O Z E L O

P O S T E R Z A S

Ferido
com

punhal

Liga de
basquete

(sigla)

Peça
que veda
garrafas

O navio
que puxa

outro

Armadilha
feita pela
aranha

Destruí-
dos; arrui-

nados

País cuja
capital é
Santiago

Roedor
que

constrói
represas

Código 
da pilha
palito

(?)
Sheeran,

cantor
britânico

Som de
pancada

O pôr
do Sol
Cultiva

(a terra) 
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Surpresa;
espantada

Arrasta-
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Dada;
concedida

Consumir
pelo fogo
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intuição
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do prédio
Parte de
molécula

Cartaz de
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Articu-

lação do
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a perna

Interjeição
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Consoantes
de "reto"

Fedor
(pop.)

A 1a e úl-
tima letras

A moeda
do Japão

Caminho 
ladeado por

árvores
Cárcere

Ir em
direção a 
Triturador
de carne

Professor
Glândula
genital fe-
minina (pl.)

Separada 
judicial-
mente
Porém

Primeiro
verbete
Ordinal
(abrev.)

Pastoso

Conven-
cido; pre-
sunçoso

3/nba. 4/alea. 6/flauta — poster. 7/queimar.
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CASCAVEL BATE O JOINVILLE

JOGAM HOJE             SÉRIE B
19h Vasco  x  Sampaio Corrêa
19h Londrina  x  Guarani
21h30 Goiás  x  Náutico

             SÉRIE C
20h Ypiranga-RS  x  Novorizontino

           COPA AMÉRICA
21h Peru  x  Colômbia 

Cascavel  - Depois das 
boas atuações pelo Campeo-
nato Paranaense, o Stein Fut-
sal volta suas atenções para 
o Novo Futsal Feminino Bra-
sil. Neste sábado, as meni-
nas retornam à quadra para 
tentar recuperar a liderança 
da competição nacional. O 
time vai enfrentar o Leoas, de 
Santa Catarina, no Complexo 
Esportivo de Santa Tereza do 
Oeste, às 16h, com transmis-
são pelo canal por assinatura 

BandSports.
O atual líder é o Taboão 

Magnus (SP), que, no meio 
de semana, derrotou o Bara-
teiro (SC), por 5 a 0, e chegou 
aos 12 pontos, porém com um 
jogo a mais que o Stein, que 
tem dez pontos. 

A equipe de Lajes, que 
tem como protagonista, a ala 
Amandinha, eleita sete vezes 
a melhor jogadora do mundo, 
ocupa a quinta posição e quer 
se reabilitar na competição. 

“O time vem tendo um bom 
comportamento em quadra e 
muito comprometimento com 
a busca pelo resultado. Esta-
mos conseguindo nos man-
ter na parte de cima da tabela 
mesmo atuando contra adver-
sário fortes. Vamos tentar fazer 
o nosso melhor e competir no 
mais alto nível”, comentou o 
técnico Marcio Coelho.  

Stein joga para reassumir liderança

 Curitiba - A delegação do 
Umuarama Futsal passou por 
maus momentos na manhã 
de ontem, enquanto se dirigia 
para o jogo contra o Jaraguá, 
pela Copa do Brasil. O ônibus 
da equipe ficou sem freios 
na descida da serra entre 
Paraná e Santa Catarina e 
virou em uma curva próxima 
à área de escape da rodovia. 
Com o impacto do acidente, 
o motorista e o membro da 
comissão técnica da base 
Vitinho foram arremessados 
para fora do veículo e fale-
ceram. Boa parte da delega-
ção sofreu lesões de grau leve 

(leia mais sobre o acidente na 
página 5 desta edição).

De acordo com o jogador 
Mura, “o motorista avisou que 
tinha perdido o freio e con-
seguimos nos preparar para 
o pior. Ele ainda conseguiu 
fazer duas curvas bem fecha-
das antes de tombar”.

O técnico Nei  Victor 
estava no ônibus e sofreu 
escoriações leves. Devido 
ao acidente, a partida con-
tra o Jaraguá foi adiada pela 
CBFS, assim como o jogo con-
tra o São José, pela Liga Fut-
sal, que estava marcada para 
o dia 11 de julho.

 Equipe tem compromisso 
pela liderança amanhã 

Umuarama Futsal sofre acidente

 ASSESSORIA

 Cascavel - Três jogos nesta 
sexta-feira dão sequência à 
décima rodada da Série B com 
destaque para a disputa por 
uma vaga na parte de cima da 
tabela. Mas também tem jogo 
que vale fuga da ZR.

É o caso do Londrina, que 
está na penúltima posição 
com apenas sete pontos, mas 
ganhou ânimo extra depois 
da classificação para a deci-
são do Campeonato Para-
naense mesmo usando um 
time misto na semifinal. O 
time vai enfrentar o Guarani, 
atual oitavo colocado com 13 
pontos. O representante para-
naense poupou boa parte de 
seus jogadores no meio de 
semana e vai com força total 
para buscar o resultado. 

Na parte de cima, o Vasco 
(6º) pega o Sampaio Corrêa 
(3º), no Rio de Janeiro. O time 
carioca tem uma campanha 
irregular, especialmente nos 
jogos em São Januário. Além do 
Sampaio, os próximos jogos do 
Vasco serão contra o vice-líder 
Coritiba e o líder Náutico.

FICHA TÉCNICA
Vasco x Sampaio Correa - 19h - São Januário

Vanderlei; Léo Matos, Ernando, 
Leandro Castán e Zeca; Bruno 
Gomes (Andrey), MT (Galarza), 
Sarrafiore e Marquinhos 
Gabriel;  Morato (Gabriel Pec) e 
Germán Cano.

Willis Mota; Watson, Joecio, 
Paulo Sérgio e Eloir; Leandro, 
Mauro Silva e Guilherme 
Campana; Pimentinha, Jean 
Silva e Jefinho.

“São adversários diretos 
e, portanto, a gente não pode 
deixar eles se distanciarem. São 
jogos que vão mostrar a nossa 
força, a gente vem crescendo 
na competição. Todo o jogo 
vale três pontos. A gente osci-
lou no começo e não tem mais 
margem para perder pontos”, 
disse o goleiro Vanderlei. 

 São Paulo - As Yaras, 
como é conhecida a seleção 
brasileira feminina de rugby 
sevens, conheceram os horá-
rios das partidas da primeira 
fase nos Jogos Olímpicos de 
Tóquio. A estreia será contra 
o Canadá, no dia 28, às 21h30 
(de Brasília). A equipe encara 
na sequência a França, no dia 
29, às 5h, e Fiji, ainda no dia 29 
em território brasileiro, às 21h. 

As disputas das semifinais, 
medalha de bronze e de ouro 
do torneio feminino serão 
entre o fim da noite do dia 30 
e a manhã do dia 31 de julho 
no Brasil, como parte do cha-
mado “Super Sábado” - tradi-
cionalmente um destaque dos 

Jogos Olímpicos.
O Brasil está no Grupo B, ao 

lado de Canadá (atual medalhista 
de bronze), França e Fiji. O Grupo 
A conta com Nova Zelândia 

CONFIRA OS PRÓXIMOS 
JOGOS DO FC CASCAVEL 

10/07 - 16h  FC Cascavel  x  Juventus
18/07 - 15h  Rio Branco  x  FC Cascavel
24/07 - 16h  FC Cascavel  x  Rio Branco
1º/08 - 15h  Juventus  x  FC Cascavel
7/08 - 19h  Esportivo  x  FC Cascavel
14/08 - 16h  FC Cascavel  x  Aimoré
21/08 - 15h  Caxias  x  FC Cascavel 

CBF confirma próximos jogos do FCC
Cascavel - A CBF divulgou 

nesta semana a tabela deta-
lhada de parte do returno da 
primeira fase da Série D do Cam-
peonato Brasileiro. Tudo já estava 
definido até a rodada 7, que 
se encerra no dia 18 de julho. 
Agora, foram detalhados datas, 

locais e horários da rodada 8 até 
a rodada 12, faltando apenas as 
duas últimas dessa fase de clas-
sificação da competição nacional, 
que serão definidas de acordo 
com a classificação dos grupos e 
a necessidade dos jogos nos mes-
mos dias e horários. 

Série B tem briga pelo G-4

Rúgbi conhece sequência de jogos em Tóquio

 C
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Yaras embarcam para Tóquio em busca de medalhas

(atual medalhista de prata), 
Rússia, Grã-Bretanha e Quênia. 
Já na Chave C, estão Austrália 
(atual campeã olímpica), Esta-
dos Unidos, China e Japão. 

O Cascavel derrotou o Join-
ville por 2 a 1 ontem à 
noite, em casa, e assumiu a 
liderança isolada do Grupo 
B da LNF (Liga Nacional de 
Futsal). O adversário segurou 
o empate até os momentos 
finais, mas não resistiu. Os 
donos da casa pularam na 
frente logo aos cinco minu-
tos. Em jogada individual, 
Humberto driblou o marcador 
e chutou for te para abrir o 
placar. O empate não demo-
rou a sair. Após cobrança de 
falta, Xuxa desviou para o gol.  
No segundo tempo, as duas 
equipes mostraram por que 
fazem boa campanha na com-

petição. Uma respeitando a outra, foram poucas as oportunidades claras de gol. Até que, fal-
tando dois minutos para o fim, Carlão precisou chutar duas vezes para marcar. Na primeira, o 
goleiro defendeu, mas, no rebote, ele estufou as redes para fazer o gol da vitória.
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SOB NOVA DIREÇÃO

HOJE - SEXTA-FEIRA
15h55 - 16h05 - Shakedown

AMANHÃ - SÁBADO
9h - 10h10 - Treino livre 1
12h05 - 13h15 - Treino livre 2
15h10 - 15h55 - Classificação

DOMINGO
11h - 11h10 - Warm up
12h10 - Corrida 1 (30 minutos + 1 volta)
12h48 - Corrida 2 (30 minutos + 1 volta) 

Mundial de Kart adiado
O Campeonato Mundial de Kart, previsto para ser disputado de 28 a 31 de outubro, no Kar-

tódromo Speed Park, em Birigui, no interior de São Paulo, foi adiado. A pedido da FIA (Fede-
ração Internacional de Automobilismo), a competição será de 2 a 5 de dezembro, conforme 

ficou aprovado em assembleia da entidade, que está sendo realizada em Mônaco. 
Ricardo Gracia, diretor do Speed Park, considerou boa a mudança, afirmando que até a pandemia do 

coronavírus estará em situação de maior controle e quem sabe será possível a presença de público. Tam-
bém será possível a participação de maior número de competidores, principalmente de países europeus. 

 A 35ª Cascavel de Ouro já 
tem data definida. Mantendo 
o regulamento técnico do 
Turismo Nacional, a prova 
longa mais importante do 
automobilismo do Sul do Brasil 
confrontará pilotos do País 
inteiro no dia 31 de outubro 
no Autódromo Internacional 
Zilmar Beux, em Cascavel. 

Além do troféu mais tradi-
cional do esporte brasileiro, a 
corrida colocará em disputa 
para os pilotos vencedores 
um prêmio em dinheiro que 
poderá chegar a R$ 100 mil - o 
valor total será definido pelo 
número de carros inscritos.

A programação preliminar 
incluirá a segunda edição da 
Cascavel de Prata, experimen-
tada pela primeira vez em 2020 

Fim da CNV
Por determinação do presidente 

Giovanni Guerra, a CBA (Confede-
ração Brasileira de Automobilismo) 
extinguiu a CNV (Comissão Nacio-
nal de Velocidade). Suas atribuições 
passam para o CTDN (Conselho 
Técnico Desportivo Nacional). 

Novo presidente
O CTDN também tem mudanças. 

O presidente passa a ser Fábio Bor-
ges Greco, em substituição a Carlos 
Roberto Montagner, que continua 
como membro. Os demais mem-
bros são Eduardo Sala Polati, José 
Haroldo Scipião e Nestor Valduga.

Cascavel de Ouro será no dia 31 de outubro
com carros da Classe 2 - neste 
ano haverá no grid uma cate-
goria para os carros da catego-
ria Turismo Brasil 1.4. O prêmio 
para a dupla ou o trio que ven-
cer a corrida poderá chegar a 
R$ 50 mil, igualmente depen-
dendo do número de carros ins-
critos. Tanto a Cascavel de Ouro 
quanto a Cascavel de Prata têm 
grid limitado a 55 carros.

PRIMEIRO INSCRITO
É do automobilismo de 

Santa Catarina a primeira ins-
crição para a 35ª Cascavel de 
Ouro. Jorge Martelli foi o pri-
meiro garantir participação na 
tradicional prova e irá repre-
sentar a cidade de Chapecó. 
Martelli vai pilotar o VW New 
Polo da GT1 Martelli Racing, 

Edson Massaro, promotor 
da Cascavel de Ouro, já 
trabalha para organizar 
mais uma edição da 
tradicional prova
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equipe coordenada pelo tam-
bém piloto Michel Giusti. Seu 
parceiro para as três horas 
de corrida será anunciado 

nos próximos dias. O carro 
terá o número 87, que acom-
panha o catarinense desde 
seu início de carreira. 

Pole da Stock Car em Cascavel é tão importante quanto vencer
O Autódromo Zilmar Beux 

será palco no próximo domingo 
da quinta etapa da Stock Car Pro 
Series. Será a pista de maior 
velocidade do calendário.

Segundo o experiente enge-
nheiro Eduardo Bassani, da 
equipe Full Time, Cascavel se 
destaca por permitir que os car-
ros andem mais tempo em velo-
cidades elevadas durante cada 
volta. “Acontecem em Cascavel 
as maiores médias horárias - o 
que indica que é nesse traçado 
onde a Stock acelera forte por 
mais tempo durante uma cor-
rida”, frisa Bassani. 

No ano passado, por exem-
plo, as maiores médias horárias 
de vencedores foram 163,6km/h 
em Cascavel (Bruno Baptista), 
156,3km/h em Curitiba (Gabriel 
Casagrande), 153,9 km/h em 
Goiânia (Ricardo Zonta) e 151,6 

km/h em Interlagos (Zonta). 

LUTA PELA POLE
Cravar a pole é sempre feito 

especial, já que piloto e carro 
estão preparados para andar no 
nível máximo durante o classi-
ficatório. A pole de Max Wilson 
em Cascavel/2017 está entre 
as maiores façanhas da Stock 
Car recente. Na ocasião, o cam-
peão de 2010 registrou a média 
de 180,95, na pole position mais 
rápida da história naquela pista. 

O feito é raro entre os pilotos 
atuais. Tanto que, entre os 32 par-
ticipantes em 2021, ninguém con-
seguiu fazer a pole em Cascavel 
mais de uma vez na carreira. O 
mais recente, em 2020, foi Bruno 
Baptista - um jovem talento que 
conta com esse registro para ates-
tar seu valor ao volante.

Após quatro etapas, a Stock 

Car chega a Cascavel sob a lide-
rança de Daniel Serra, que soma 
131 pontos. A seguir estão Gabriel 
Casagrande (116), Ricardo Zonta 
(113), Cesar Ramos (112), Diego 
Nunes (106), Rubens Barrichello 
(7), Denis Navarro (96), Átila Abreu 
(89), Guilherme Salas (87), Bruno 
Baptista (86), Thiago Camilo 
(83), Allam Khodair (74), Ricardo 
Maurício (72), Rafael Suzuki (62) 
e Cacá Bueno (56).

O paranaense Gabriel 
Casagrande é vice-líder da 
atual temporada da Stock Car
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Centro de Saúde Escola 
atende comunidade externa

UNIPAR Projeto da Enfermagem 
atua na coleta do 
papanicolau, em 
campanhas de 
vacinação e outros 
serviços de saúde 
gratuitos

 Com o tema “Unipar 50 
anos: transformando vidas 
por meio da educação”, a 
Universidade Paranaense 
- Unipar, através da Copex 
(Coordenadoria de Pesquisa e 
Extensão), já está com as ins-
crições abertas para a primeira 

 Centro de Saúde Escola 
- um laboratório de práticas 
aberto à comunidade. Esse é 
o projeto de extensão do curso 
de Enfermagem da Univer-
sidade Paranaense - Unipar/
Cascavel, coordenado pela 
professora Débora Girardello.

A miniunidade de saúde 
funciona como um projeto de 
estrutura física e de ações de 
enfermagem, com laboratórios 
para a realização de consultas 
de enfermagem, consultas 
de enfermagem à saúde da 
mulher, imunização, troca de 
curativo, verificação dos sinais 
vitais e orientações de saúde.

“O projeto permite aos aca-
dêmicos acompanhar e auxi-
liar as demandas de saúde 
pública, além de promover e 
prevenir agravos, auxiliando o 
processo saúde-doença”, des-
taca Girardello.

O serviço funciona nos 
períodos da tarde e à noite, 
sob a responsabilidade téc-
nica da enfermeira Hayani 
Sanches, com atendimento 
interno aos colaboradores e 
aos acadêmicos, realizando 
o primeiro atendimento em 
caso de mal-estar e devido 

encaminhamento.
O projeto conta também 

com um bolsista, oportuni-
zando a prática assistida da 
profissão. Acadêmico do 1º 
ano, Lucas Santiago acompa-
nha o trabalho da enfermeira 
durante toda a semana: “É 
uma satisfação ter contato efe-
tivo com as ações de enferma-
gem, consultas ocupacionais, 
atendimentos de saúde e ati-
vidades gerenciais”.

ATENDIMENTO 
À POPULAÇÃO

À comunidade externa 
são realizados atendimentos 
em concomitância  com 
o município:  coleta  de 
preventivo do câncer de colo 
do útero, previamente agen-
dado, ações de imunização, 
prevenção e orientação em 
saúde. No último ano, o Centro 
de Saúde da Unipar também 
foi parceiro de projetos extra-
muros. Com a prefeitura atuou 
na coleta do RT-PCR (exame 
covid) no Território Eficiência, 
em exames laboratoriais para o 
público de escolas municipais, 
na conscientização do uso de 
máscara no centro da cidade e 

Influenza: campanha de vacinação acontece na Unipar

Campanha de Vacinação
O Centro de Saúde Escola, anexo à Unipar, segue com a campanha 

de Vacinação contra a Influenza/Gripe, que começou no dia 28 de junho. 
Pode participar a população que não teve covid-19 nos últimos 30 nem 
tomou a vacina nos últimos 15 dias. O horário de atendimento é das 8h 
às 12h e das 13h às 17h, até acabarem as doses. 

na blitz da vacina (Influenza). 
Ainda realizou ações de educa-
ção em saúde nas empresas e 
palestras sobre IST (Infecção 
Sexualmente Transmissível), 
hipertensão e outras deman-
das de orientação em saúde. 

Unipar se organiza para o seu 1º Salão da Extensão
edição do Salão da Extensão.

O objetivo é reunir as ações 
relativas à Extensão Universi-
tária, oportunizando que os 
alunos façam a apresenta-
ção dos resultados das práti-
cas desenvolvidas durante a 
realização dos projetos.

Podem participar, apresen-
tando seus trabalhos no Salão 
da Extensão, os acadêmicos de 
graduação e pós-graduação da 
Unipar e de outras Instituições 
de Ensino Superior (IES), sob a 
orientação de docentes, além 
daqueles que já concluíram o 

curso de graduação ou pós-gra-
duação, desde que os trabalhos 
sejam resultantes de atividades 
na execução do projeto.

De acordo com a Copex, 
serão aceitos resumos simples, 
resultantes da experiência das 
atividades de extensão de todas 
as áreas do conhecimento. Eles 
serão apresenta-
dos no formato de 
pôster vídeo.

O Salão da 
Extensão será no 
dia 27 de outubro, 
com transmissão 
remota via You-
tube. A programa-
ção do evento contará com a 
Conferência de Abertura, Ses-
são Virtual de Pôster Vídeo, 
Ciclo de Palestras, Concurso 
Cultural UP fotografei e Mostra 
Virtual de Fotografias.

Segundo a coordenadora 

da Copex, professora Evellyn 
Lovato, as expectativas quanto 
ao 1º Salão da Extensão são 
muito positivas, abrindo cami-
nhos para que o evento passe 
a integrar o calendário anual 
de ações da Unipar. “Os nossos 
projetos de extensão cumprem 
com um papel muito significa-

tivo, tanto para quem 
é atendido quanto 
para os nossos alu-
nos, pelas oportu-
nidades práticas. O 
Salão da Extensão é 
uma vitrine para tudo 
isso”, destacou.

As inscrições para 
autores estarão abertas até 8 de 
setembro e a submissão de resu-
mos e/ou fotografias poderá ser 
realizada até o dia 10 de setem-
bro. Mais informações pelo tele-
fone (44) 3621-2821 ou no e-mail 
copex-extensao@unipar.br.  

Evento está 
agendado 

para outubro 
com realização 

remota
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W. SERAFIM VENDE
Vende apart. resdencia Park Vitória, 
no bairro Pacaembu sendo de 2 
quartos mais dependências próximo 
br 277, centro de convenções, lago 
municipal, por apenas 110 mil, contato 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f
  CI-199563.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo 
por apenas R$ 550.000 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199565.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado com 108m² ótima 
localização na região do alto Alegre 
contendo 1 suite 2 quartos mais 
dependências 2 vagas para veículos 
lado a lado por apenas 420 mil, 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806F  CI-199566.

W. SERAFIM VENDE
Sobrado no Angra dos Reis, ótima 
localização, sendo com aprox. 140m², 
1 suite 2 quartos mais dependências,2 
vagas cobertas sobra de terreno no 
fundo, espaço gourmet por apenas R$ 
420.000,  estuda-se proposta  99922-
7904-  WillianSerafim Creci 19806f  
CI-199567.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região 
de Santa Tereza com casa de 
aprox. 70m² com 2 quartos 2 açudes 
pequenos tem agua de mina e agua 
de poço (comunidade) a aprox 9 km 
do asfalto por 300 mil 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199569.

W. SERAFIM VENDE
 CHÁCARA NO ALAGADO EM BOA 
VISTA DA APARECIDA DE FRENTE 
PARA O LAGO. O condomínio possui 
20 chácaras bem arborizadas com 
diversas casas construídas, com 
poço artesiano, luz individual, portão 
eletrônico, apenas 3km do centro da 
cidade. Área do Terreno: 1.655 m² 
por apenas 180 mil.  45-9 9922-7904 
Willian serafim CRECI 19806f
  CI-199564.

W. SERAFIM VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por penas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-199568.

ALUGA-SE
Sala Comercial no Centro de Cascavel 
Av. Brasil  6718.  Metragem 154m².  
Telefone. 45 999720398  CI-200360.

IMOVEL COMERCIAL
Imovel comercial
Ótima sala comercial na avenida 
Carlos Gomes sentido centro 400m 
área construída e 400m terreno valor 
: 2000.000,00 analisamos imóvel de 
menor valor no negócio contato : 45 
999474163 Leandro, CRECI 20685  
CI-200195.

W. SERAFIM VENDE
Vende barracão na br 277 ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 850 mil, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199571.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904  Willian Serafim CRECI19806f  CI-
199572.

CHÁCARA COM PISCINA
2 chácaras com 1.4 alqueires cada, 
no Distrito de São João, 25 km do 
Trevo Cataratas.  As duas com casa 
e açude. Fone: (45) 99946-1909.  CI-
200210.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 190.000,00. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-198190.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, R$ 
2.190.000,00.45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198191.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 455m² (13x35) no CANCELLI, 
Rua Alcir da Motta, murado 
(Preservação Permanente), R$ 
235.000,00. 45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198187.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.390.000,00. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198188.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente) R$120.000,00.
45-99155-6699 Creci J07222 
  CI-198189.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

 Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ Rua 
Hercílio Luz, com casa de madeira, 
R$430.000,00, ou vendo 50%(275m2) 
por R$250.000,00.45-99155-6699 
Creci J07222  CI-198192.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 962m² (17,50 x 55) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.400.000,00, aceita 
carros e parcelamento. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198193.

W. SERAFIM VENDE
Vende 30 alq. com aprox 25 alq. mec. 
em cascavel sendo uma área plana 
bem localizada sem benfeitorias por 
3.000 o alq.  9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199573.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 12 alq. em Santa 
Maria ótima localização prox. asfalto 
contendo gado, ovelhas, frangos, 
trator etc. PORTEIRA FECHADA 
por apenas R$ 2.100.000,00 aceita 
imóvel como parte de pagamento 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199575.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno de esquina em Santa 
tereza do Oeste, plano, medindo 
15x35, ótima oportunidade de 
negócio qual pode ser feito unidade 
para venda sendo MCMV ou outras 
linhas de credito, por apenas 230 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199576.
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W. SERAFIM VENDE
Vende casa 1 suite 2 quartos mais 
dependências em condomínio 
fechado sendo aprox 25 casas valor 
condomínio 200,00 tem piscina e 
jardineiro, parquinho, campinho de 
futebol e salão de festas, por apenas 
520 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-199577.

DALL WILLIAN VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac por 
alq. Contato:  9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199578.

MASSAGEM
Terapêutica, relaxante, estimulante e 
depilação (masculina). Área Central. 
F: 99956-5803.  CI-200333.

MASSAGEM
Relaxante, fisioterapeutica, 
tratamento para qualquer dor, 
stress e cansaço fisico, plataforma 
shiatsu,  fazemos pacote de serviços, 
atendemos  todos os dias, inclusive 
feriados, atendo com hora marcada. 
F:(45) 99135-4180/ 99831-4766/ 
98431-8987. Rua Cuiaba 3960 Neva 
Cascavel PR  CI-200326.

RELAX MASSAGEM
Massagem Relaxante, Estimulante, 
Terapêutica (manicure e pedicure). 
Espaço central. F:(45)99962-1701.  
CI-200334.

 01- JONEY ALMEIDA E JULIANA COCZENSKI
02- LUCCAS BONIN E BRUNA LETICIA DOS SANTOS FRAGA 
03- ROBERSON HANCHUCK DE OLIVEIRA E DAISY APOLINÁRIO PEREIRA 
04- GILMAR MOREIRA ÁVALO E ELIZETE ALVES 
05- AUGUSTO DE OLIVEIRA VOINASKI E REGINA OLDONI 
06- GENTIL MARSULO E EZILDA SARTORI 
07- ALLYSON HUGO LULU NOGUEIRA E MAIKELY RODRIGUES DE LIMA 
08- MATHEUS JUAN CABRAL BRANCALHÃO E LEISE NAIANA FAGUNDES DOS 
SANTOS 
09- FABSON MAZIM VALENTIM SIQUEIRA E PRISCILLA SILVA CARLOTO 
10- NATALINO NASCIMENTO DA SILVA E ROSENI MARIA ALVES DE OLIVEIRA 
11- MARIO ANTONIO PEQUIM MODESTO E KARINE DANIELE RAMOS CHAGAS 
12- LUCIANO DO CARMO PRIVIATELI E CAMILA APARECIDA DOS SANTOS DA SILVA 
13- MARCELO FELIPE DA SILVA E THAIS FERNANDES RODRIGUES 
14- DERLINO ALVES DE OLIVEIRA E ESTELITA ANTUNES 
15- LUCAS GABRIEL SEGATI TIBURCIO DOS SANTOS E ÁQUILA MARIANA RODRI-
GUES SILVA 
16- ITAMAR VIEIRA DE OLIVEIRA E CRISTIANE DE OLIVEIRA CHICUTI 
17- ANDRÉ HERBERT DA MATA E THALIA SANTOS BEZERRA 
18- ANDRE FERNANDEZ SOARES E CRISTIANE MELEK 
19- KENNY TEIXEIRA DA CRUZ E KAROLINY VICENTE DUARTE 
20- RAFAEL RIBEIRO DA SILVA HALLER E PATRICIA BÉRBERT VALÉRIO 
21- JOÃO ADRIANO DOS SANTOS E JOYCE SAMPAIO MARTINS 
22- CICERO CARLOS MACEDO E LEIDE DA SILVA 
23- CARLOS EDUARDO FERNADES E MARILICE JACOMINI

VENDE VERSA
1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 mil Km, 4 
pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável.
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-199679.

VENDE VERSA
SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, Manual, 
00 mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 34.900,00, 45-99988-3377
  CI-199680.

VENDE-SE  OMEGA
3.6 V6, 2005, Prata, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 31.900,00, 45-99988-
3377
  CI-199677.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2006, Preto, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 29.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199675.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2005, Prata, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado,impecável. R$ 28.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199676.

VENDE-SE FIAT STRADA
Strada Hard Working CS, ano 
2017/2017, completa,  (45) 99922-
4943  CI-200269.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua Curitiba, 
CENTRO, 03 quartos e d+ 
dependências, reformado, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, 
poderá ficar locado R$ 199.000,00. 
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-198186.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-194573.

W. SERAFIM VENDE
Vende tereno no Roma com 360m² 
medindo 12,8m de frente acima do 
nivel da rua por apenas 300 mil  9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199559.

CASA + 3 QUITINETES
Casa + 3 quitinetes 
Casa alvenaria laje com 4 quartos 
+ 2 vagas de garagem cobertas 
180m área total , Bairro Pacaembu. 
Valor : 650.000 aceitamos imóvel de 
menor valor em cascavel ou litoral 
Catarinense interessados entrar 
em contato pelo cel : 45 999474163 
Leandro, CRECI 20685  CI-200194.

CASA BAIRRO CANADÁ
Casa bairro Canadá ( novo milenio)
Ótima localização há apenas 1.7 
km do centro de Cascavel , 3 
quartos alvenaria laje garagem 
para 2 carros e sobra de quintal, 
70 m área construída. Aceitamos 
veículo no negócio e financiamento 
bancário valor : 260.000 contato : 45 
999474163 Leandro, CRECI 20685  
CI-200193.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel na região central de 
Cascavel, podendo ter a finalidade 
residencial ou comercial, sendo de 
54m² hoje se encontra dividido em 
3 peças mais 1 banheiro por apenas 
170 mil aceita terreno como parte 
de pagamento 9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199560.

W. SERAFIM VENDE
 casa no Guarujá com aprox. 95m² 
sendo 2 quartos, edicula, grande 
sobra de terreno qual o mesmo tem 
uma área total de 374m² “esquina” 
podendo ser feito 3 unidade em 
condomínio, imóvel por 300 mil qual 
ACEITA PERMUTA como parte de 
pagamento 9 9922-7904 CRECI 
19806f  CI-199561.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
199562.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no bairro Cataratas com 
aprox. 60m², sendo 2 quartos mais 
dependências por apenas 220 mil 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-199570.

EDITAL DE LEILÃO ON-LINE -  IMÓVEL EM CAFELÂNDIA/PR
Acesse o site www.leiloes.com.br e participe!

Liliamar Pestana Gomes, Leiloeira Oficial, JUCISRS 168/00, faz saber, através do presente Edital, que devidamente 
autorizada pela Credora Fiduciária – Cooperativa de Crédito, Poupança e Investimento Nossa Terra – Sicredi Nossa Terra 
PR/SP, inscrita no CNPJ sob o nº 81.192.106/0001-36, promoverá, na forma da Lei 9.514/97, nas datas de 22/07/2021  
(1º leilão) e 29/07/2021 (2º leilão), ambas às 9h, o leilão do seguinte lote: LOTE 01 – CAFELÂNDIA/PR: Lote urbano 
nº 03-A da Quadra. 07, situado na Rua Irineu Alba, 186. Bairro Parque do Café. Áreas totais: Construção de 124,43m² 
estimada no local e terreno com 155,39m². Matrícula 5.896 do RI local. Obs.: Construção e numeração predial pendente 
de averbação no RI. Regularização e encargos perante os órgãos competentes de eventual divergência da área 
construída que vier a ser apurada no local com a lançada no IPTU, correrão por conta do comprador. Ocupada (AF) 
Lance mínimo: 1º leilão R$ 300.162,00. 2º leilão R$ 344.671,86 (caso não haja venda no 1º leilão). CONDIÇÕES DE 
PGTO.: À vista, mais comissão de 5% à Leiloeira. DA PARTICIPAÇÃO ONLINE: Mediante cadastro prévio no site da 
Leiloeira. OBS.: O fiduciante possui direito de preferência na aquisição do imóvel, nos termos da lei.

(51) 99537.5119 • Cond. Pgto. e Venda no site: www.leiloes.com.br • imoveis@pestanaleiloes.com.br

SÚMULA PEDIDO  RLO – RENOVAÇÃO 
LICENÇA OPERAÇÃO 

3J INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE FACAS LTDA, 
CNPJ 00.067.891/0001-01, torna público que requereu 
do IAT, a Renovação de Licença de Operação, para Fa-
bricação de artigos de cutelaria localizado na Rua Olavo 
Baldessar, nº 111, Área Industrial, Município de Santa 
Terezinha de Itaipu-PR.

     

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA DE 
OPERAÇÃO DE REGULARIZAÇÃO

AUTO POSTO BOA VISTA LTDA, CNPJ 
28.703.263/0001-86 torna público que requereu ao IAT, 
a Licença de Operação de Regularização para posto de 
combustiveis para veiculos automotores instalada AV 
TANCREDO NEVES, 605 - CENTRO - 85780-000 - 
Boa Vista da Aparecida/PR.  

     

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DA LICENÇA SIMPLIFICADA

CLEUSA DO CARMO LIMA 59867680006, CNPJ nº 
15.292.206/0001-00, torna público que irá requerer à Se-
cretaria Municipal do Meio Ambiente de Cascavel-PR, 
a Renovação da Licença Simplificada para a atividade 
de fabricação de artefatos diversos de madeira, exceto 
móveis implantada na Rua São Lucas, 524, Recanto Tro-
pical, Cascavel-PR.. 

     

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DA LICENÇA SIMPLIFICADA

CONSERPEMA INDUSTRIA E COMERCIO DE EQUIPA-
MENTOS AGRICOLAS AUTOMOTORES LTDA; CNPJ: 
80.869.290/0001-43 torna público que irá requerer à Secretaria 
Municipal do Meio Ambiente de CASCAVEL, a Renovação da 
Licença Simplificada para FABRICACAO DE MAQUINAS E 
EQUIPAMENTOS PARA A AGRICULTURA E PECUARIA, 
PECAS E ACESSORIOS, EXCETO PARA IRRIGACAO implan-
tada RUA URUGUAI, N 510, ALTO ALEGRE, CASCAVEL/PR. 

     

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DA LICENÇA SIMPLIFICADA

LUCI OLIVEIRA DO CANTO MARTINS; CNPJ: 
07.350.825/0001-85 torna público que irá requerer à Se-
cretaria Municipal do Meio Ambiente de CASCAVEL, a 
Renovação da Licença Simplificada para BARRACOES 
PARA TRIAGEM DE RESIDUOS SOLIDOS URBA-
NOS NAO PERIGOSOS implantada NA ENGENHEIRO 
HEINZ MARTH, N 1892, CASCAVEL/PR. 
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SÚMULA DE RECEBIMENTO DE RENOVA-
ÇÃO DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE BATERIAS 
JOMAX LTDA ME torna público que recebeu do 
IAT, a Renovação da Licença de Operação para Fa-
bricação de baterias e acumuladores para veículos au-
tomotores instalada na Rod. Br 467 Km 01, Cataratas 
Cascavel, estado do Paraná. 
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